
O paratleta Francisco Kess
sagrou-se campeão em três
categorias na fase final da
1ª edição dos Jogos Para-
límpicos de São Paulo. A5
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cantos, que está à disposição para
ser candidato para disputar, se for
o caso, com o ex-prefeito Barjas
Negri (PSDB), numa expressão
de desafio eleitoral, caso o prefei-
to Luciano Almeida não seja can-
didato à reeleição. Por enquanto,
o prefeito garante que vai dispu-
tar. Quanto ao Avante, garante
que a legenda terá 24 candida-
tos, com oito mulheres na chapa.

TRINDADE
Esta semana, por conta da

Audiência Pública sobre as refor-
mas na Avenida Alidor Pecorari,
o incansável personagem da polí-
tica local, Wilson Trindade, con-
vocava a população pelas redes
sociais para o evento, após ter ini-
ciado suas caminhadas tradici-
onais às 4.30 da manhã para, em
seguida, fazer seus exercícios de
musculação: energia suficien-
te para continuar incansável!

ANTECIPAÇÃO — I
Sobre a nota de ontem, publi-

cada pelo Capiau, em que o ex-pre-
feito Barjas Negri (PSDB) comen-
tava, num programa do Canal de
Piracicaba, que o prefeito Luciano
Almeida “tinha antecipado as elei-
ções”, um leitor, atento às notas
diárias, lembrou idoso e cansado
Capiau que,  “a partir de 1º de no-
vembro de 2020, quando foi der-
rotado pelo atual prefeito, Barjas
entrou em campanha pelas ruas,
diariamente e pelas redes sociais”.

ANTECIPAÇÃO — II
“Para tentar recuperar a au-

toestima perdida com a derrota,
com a qual nunca esteve acostu-
mado”, afirma o leitor que, ao
mesmo tempo, sugere que o mo-
vimento de oposição precoce (não
foi esse exatamente o termo uti-
lizado...) é responsabilidade do
ex-prefeito e não do atual prefei-
to. São opiniões e opiniões.

CORDIALIDADE — I
Com os endereços digitais

recolhidos durante o lançamento
da sua pré-candidatura a prefei-
to, o vereador Paulo Campos e
sua assessoria encaminharam, à
presidente do Podemos em Bra-
sília, deputada federal Renata
Abreu, os mais de mil endereços
eletrônicos recolhidos na ocasião.

CORDIALIDADE — II
E Renata Abreu, sempre

cordial, já mandou, aos eleito-
res piracicabanos, seus zaps e
mensagens de agradecimento
pela presença naquela ocasião.
Campos comprometeu-se a filiar
500 pessoas ao Podemos, mas,
com certeza, a preocupação é
com quem terá potencial de votos
para candidatura ao Legislativo.

PAISAGEM
Em sua fala, a presidente

nacional do Podemos referiu-se
ao ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB da gema), presente na oca-
sião, com o convite: “vem com a
gente, filie-se você também ao Po-
demos”. Negri olhou assustado e
fez cara de paisagem. Bons esses
encontros dos politicos, fazem bem
para o exercício democrático. E a
reação não poderia ser outra.

MIRA
É dada como praticamente cer-

ta a entrada do vereador Ari Pe-
droso Filho nas fileiras do Partido
Liberal (PL) do vereador Laércio
Trevisan Junior e do deputado es-
tadual Alex Madureira. Em se con-
cretizando, ele certamente cobri-
ria o déficit de votos causados pela
saída de ex-correligionários.

UNIÃO
Na manhã de ontem (20),

apaixonados pelo União Brasil já
reclamaram a este idoso e can-
sado Capiau que o suplente de
vereador José Carlos Magazine
faz parte das fileiras da legenda
para a disputa em 2024, o que sig-
nifica um aumento de votos. E a
esperança, deles, aumenta para
três ou quadro vagas na Câma-
ra Municipal, a partir de 2025.

RESULTADO — I
É notório que o prefeito Luci-

ano Almeida (PP) vem trabalhan-
do de forma incansável para en-
tregar obras e boas políticas pú-
blicas para a cidade de Piracicaba.
Claro que os adversários afirmam
contrariamente. São inúmeras
obras em andamento e outras em
fase final de licitação que trans-
formará Piracicaba num verda-
deiro “canteiro de obras”. Ou “de
entregas”, como afirma o prefeito.

RESULTADO — II
Deve-se considerar que o

mandato do prefeito Luciano Al-
meida começou em janeiro de
2021, quando teve que enfrentar
o pico da pandemia da Covid-19.
Prefeitura fechada, sem licitações
e sem obras. O foco total foi inves-
tir na saúde, como no anexo da
UPA Piracicaba, construída em
dois meses, com investimento de
R$ 5,3 milhões disponibilizando 42
novos leitos para salvar vidas.

RESULTADOS — III
Dos inúmeros projetos apro-

vados, Piracicaba avançou e mui-
to, questão de analisar o que os
nobres edis aprovaram. Temas há
anos reivindicados pela popula-
ção foram para o plenário. Des-
tacam-se: regularização edifica-
ções, incentivos fiscais e urbanís-
ticos para reabilitação de edifica-
ções na área central, desdobro de
lotes urbanos e suas edificações
irregulares, torre de antena 5G,
facilidade em licenciamentos, cri-
ação de cargos para concurso pú-
blico, contratação de plano de saú-
de para os servidores. E a lista vai.

RESULTADOS — IV
Continua a lista: integração do

Município no Cismetro (possibili-
tando a contratação de médicos e
exames), programa de zeladoria
comunitária, criação do programa
de bem-estar animal que visa a
contratação de clínicas veteriná-
rias, criação da Coordenadoria de
Promoção da Igualdade Racial,
repasse de recursos para entida-
des sociais e de saúde, entre ou-
tros inúmeros bons projetos.

ARTICULAÇÃO — I
De junho pra cá, a gestão do

prefeito Luciano Almeida ga-
nhou governabilidade junto ao
Poder Legislativo. Com a ida de
Edvaldo Brito —  de visão e arti-
culação política, mas muito cri-
ticado pelos opositores —, forta-
leceu-se o bom diálogo entre ve-
readores com o Executivo. Com
isso, foi possível viabilizar a apro-
vação de 34 projetos de lei e se pro-
jetos de Lei Complementar, todos
de autoria do Poder Executivo.

ARTICULAÇÃO — II
E Brito — que é secretário ge-

ral do Partido Avante no Estado
de São Paulo — diz, por todos os
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Novo sistema deve gerar até 25% de
economia no abastecimento da frota
Gestores de secretarias municipais receberam treinamento sobre novo
dispositivo; implantação acontece a partir do dia 1o de janeiro de 2024

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Transpor-
tes Internos (Semutri), promo-
veu na manhã de ontem (20), no
Anfiteatro do Centro Cívico, trei-
namento para gestores das se-
cretarias municipais sobre o
novo sistema de abastecimento
de combustível da frota munici-
pal, a ser implantado a partir do
dia 1o de janeiro de 2024. O se-
cretário municipal de Transpor-
tes Internos (Semutri), Reinaldo
José Pousa, explica que, com o
novo dispositivo, gerenciado pela
própria Semutri, a frota, que tem
cerca de 600 veículos, poderá ser
abastecida em mais de 30 postos
credenciados na cidade, o que
deve gerar uma economia de até
25% aos cofres públicos, além de
garantir a transparência da ação.O treinamento foi sobre a utilização do novo aplicativo para abastecimento da frota municipal
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CAMPEÃO

Vitor Calderan

NATAL EM
ESCOLA
Em clima de expectativa e
muita alegria, os 203 alunos
da Escola Municipal Juliana
Dedini Ometto, localizada no
bairro Jardim Santa Fé, em
Piracicaba, participaram da
festa de Natal realizada pela
Dedini S/A Indústrias de
Base e Fundação Mario De-
dini. Foram entregues brin-
quedos e kits com doces
para todas as crianças. A10

Um sucesso, assim que
pode ser descrita a primei-
ra campanha de Natal da
Guarda Civil Municipal. Os
brinquedos serão entre-
gues às crianças da cida-
de no dia 25 de dezembro.
Mais notícias de Rio das
Pedras na página A14
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4.000 BRINQUEDOS
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LUZES
NO LAGO
Nátalis projeta
luzes no lago da
Rua do Porto e
também no céu:
é o clima de Na-
tal promovido
gratui tamente
pela Prefeitura
Municipal. A5
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Quando um Natal sem guerra?

Há setenta e
cinco anos -
em 10 de de-

zembro de 1948 - a
Organização das Na-
ções Unidas fez o seu
mais importante docu-
mento: a Declaração
Universal dos Direi-
tos Humanos. A Reso-
lução 217, pelo voto de
48 dos 58 membros da ONU,
aprovou o texto redigido por
uma comissão dirigida por Elea-
nor Roosevelt, viúva do grande
presidente americano e um sím-
bolo da luta pelos direitos civis.
Foi escrita por grandes persona-
lidades, como o nosso Austregé-
silo de Athayde, o canadense
John Peters Humphrey, o liba-
nês Charles Malik, o chinês P.C.
Chang e o francês René Cassin.

A "Declaração" não é uma
convenção e não tem efeito vin-
culante, de modo que ninguém
a obedece. Se tivesse efeito vin-
culante, também não seria obe-
decida: nada é tão desrespei-
tado no Mundo quanto o que
dizem as Nações Unidas.

Quando a "Declaração" foi
aprovada, a Assembleia Geral de-
terminou que fosse feita uma mi-
nuta de convenção que a expri-
misse. Logo se decidiu desdobrá-
la em dois pactos: um de direitos
civis e políticos e outro de direitos
econômicos e sociais. Esses pac-
tos foram adotados pela Resolu-
ção 2200A, de 1966, mas só en-
traram em vigor 10 anos depois.

Em 28 de novembro de 1985

assinei Mensagem en-
caminhando ao Con-
gresso Nacional a ade-
são do Brasil a estes
dois pactos fundamen-
tais e à Convenção Ame-
ricana de Direitos Hu-
manos - o Pacto de San
José, de 1969, em vigor
desde 1978 -, a que o
Brasil ainda não havia

aderido. Em agosto daquele ano
de 1985, aliás, ao abrir a 40ª As-
sembleia Geral das Nações Unidas,
eu assinara a Convenção das Na-
ções Unidas contra a Tortura e
outros Tratamentos ou Penas
Cruéis ou Degradantes. Era um
passo fundamental para afirmar
o nosso respeito aos direitos hu-
manos, e hoje esses pactos são
garantidos por força do artigo
5º, LXXIX da Constituição.

A História dos Direitos Hu-
manos é antiga, mas cheia de per-
calços. Durante milhares de anos
a formação das sociedades igno-
rou toda situação universal. Os có-
digos da antiguidade definiam di-
reitos para alguns grupos, inclu-
sive crianças e mulheres - e até
mesmo escravos -, mas as discri-
minações e punições eram bem
mais amplas. Para comemorar o
20º aniversário da "Declaração",
a UNESCO editou uma coletânea
de textos que se tornou um clássi-
co. Ele reúne documentos filosófi-
cos, religiosos e legais que tiveram
influência na formação da ideia
que viria a ser fixada em nosso
tempo: a visão do outro, o valor
da vida, a fonte e os limites do

poder, a liberdade individual, a
democracia, o direito de expres-
são, a igualdade perante a lei, o
direito à educação, ciência e cultu-
ra, a proteção contra a escravidão
e a violência - contra a força -, a
identidade e a independência de
países e povos, o direito natural etc.

O livro tem por epígrafe uma
frase do grande jornalista e pen-
sador argentino Mariano More-
no: "Qualquer déspota pode
obrigar seus escravos a cantar
hinos à liberdade." É um aviso
de que os Direitos Humanos,
como quaisquer outros, podem
ser usados para propaganda por
pessoas que não os respeitam.

Para nós, cristãos, a História
dos Direitos Humanos traz lem-
branças fundamentais neste senti-
do. Não há dúvida sobre a mensa-
gem de Jesus Cristo. Os catecúme-
nos, em Roma, seguiam para o
martírio sem resistência: o exem-
plo do desfazimento do gesto de
Pedro resistindo com a espada não
podia ser mais claro. Mas a Euro-
pa cristã foi um modelo de barbá-
ries, culminando com as cruzadas
e as guerras de religião, e um fun-
do de discriminação, violência,
ódio. O mesmo retrato pode ser fei-
to do islamismo e do judaísmo: a
paz que a palavra sagrada traz é

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Jesus de Nazaré conhece
individualmente toda

a Humanidade?

De acordo com várias obras
 mediúnicas, além da po-
pulação na Terra de 8 bi-

lhões de habitantes, existe na er-
raticidade 22 bilhões de Espíri-
tos. Considerando as limitações
humanas, é impossível alguém
conhecer, mesmo uma pequena
fração deste contingente de pes-
soas. Entretanto, Jesus disse:
"conheço as minhas ovelhas, e
elas me conhecem". (João 10:14).
Esta afirmativa está baseada em
seu nível evolutivo. A outorga
que ele recebeu de Deus, é tama-
nha, que o Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. A Caminho da
Luz, cap. 1) nos informa que a
comunidade de seres angelicais
que regem os destinos do uni-
verso se reuniu nas proximida-
des da Terra por duas vezes.
Uma, para tratar da construção
de nosso planeta, coordenada por
Jesus há mais de 4,5 bilhões de
anos, e posteriormente, outra,
para organizar a sua encarna-
ção na Judeia. Portanto, o nosso
irmão maior, Jesus de Nazaré,
como Espírito puro, tem condi-
ções de conhecer individualmen-
te cada um de nós. Quanto ao
seu nascimento em Belém, ocor-
reu dentro de um processo na-
tural semelhante a todos nós.
Contudo, lhe foi exigido um sa-
crifício tão significativo que a
Constelação do Cruzeiro do Sul
foi criada como uma homena-
gem dos céus aos seus martírios
na Terra (XAVIER, F. C. Bra-
sil, Coração do Mundo, Pátria
do Evangelho, cap. 1. Pelo Espí-
rito de Humberto de Campos).

Ele nasceu no ano 6 a.C.
(FRANCO, D. P. Até o fim dos
tempos, pg. 13. Pelo Espírito
Amélia Rodrigues). Embora o
seu messianato tenha se res-
tringido aos judeus e durante
um período de apenas três anos,
a sua mensagem continua a
sensibilizar todo o mundo. Além
de ministrar os seus ensinamen-
tos, ele os vivenciou, demons-
trando a necessidade da humil-
dade e do perdão. As curas rea-
lizadas serviram para ser iden-
tificado como o Messias e ensi-
nar o exercício da caridade. Mas
o seu objetivo é a cura integral
das almas, que se processa atra-
vés da auto iluminação e da
transformação moral. O Espíri-
to Amélia Rodrigues (obra cita-
da), esclarece que "a sua men-
sagem inspirou as mais belas
páginas da Literatura, da Arte
e da Filosofia, arrebanhando o
maior número de mártires que
jamais se conheceu". Nas pala-
vras do libertador do colonia-
lismo inglês na Índia, Mahat-
ma Gandhi, "se perdessem to-
dos os livros sacros da Huma-
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nidade e só se salvasse O ser-
mão da montanha, nada esta-
ria perdido". As suas Bem-aven-
turanças são as orientações ne-
cessárias para sermos felizes,
pois, "Deus, não deseja a morte
do ímpio, mas que ele se converta
do seu caminho, e viva".  (Ezequi-
el, 33:11). Isto foi reafirmado por
Jesus: "eu vim para terem vida, e
a tenham com abundância".
(João 10:10). Para os estudiosos,
entre todos os seus ensina-
mentos, o Sermão do Monte é
o mais revolucionário dos dis-
cursos, simplesmente porque é
divino. Essa mensagem veio
para reformar a Humanidade
e atende a todas as religiões.

Por conhecer as nossas limi-
tações, intelecto-morais, Jesus
dosa as revelações divinas, envi-
ando os seus mensageiros em
diferentes épocas de nossa His-
tória, em todas as regiões do
mundo, para gradativamente
aprendermos a seguir o caminho
que ele delineou para nós. Res-
peitando o nosso livre arbítrio, o
Mestre Nazareno permite que a
lei de causa e efeito desperte a
nossa consciência para atender
a essência das suas mensagens,
a de nos amarmos uns aos ou-
tros, como ele nos amou (João,
13:34). Embora os seus ensina-
mentos tenham sido deturpados
pelos interesses humanos dan-
do origem a religiões dogmáti-
cas que pouco se identificam com
a sua mensagem original, a par-
te moral da sua Boa Nova per-
maneceu intocável, permitindo,
mesmo com algumas limitações,
que a Humanidade siga a sua
orientação. Como estamos na
etapa final de um ciclo evolutivo,
ele regressou à crosta planetária
como o Espírito Verdade, reve-
lando o Consolador, o Espiritis-
mo, que revive a sua mensagem
inigualável de amor, agora, além
de falar ao coração, fortalece a
nossa disposição em segui-lo
através da fé raciocinada.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

destorcida para virar violência
que não respeita nem as bárba-
ras "leis de guerra". E, com a
diferença da complexidade da
fé no resto do Mundo, a situa-
ção se repete universalmente.

Não preciso lembrar que a
origem moderna dos Direitos
Humanos está nas três grandes
revoluções das potências ociden-
tais: a Gloriosa, inglesa, a ameri-
cana e a francesa. As palavras de
Jefferson, a Déclaration des droits
de l'homme et du citoyen, as Bill
of Rights inglesa e americana eco-
am na "Declaração", mas cada
povo vê nela os mais altos postu-
lados de suas raízes civilizatórias.

É, assim, por seu extraor-
dinário efeito moral que a De-
claração dos Direitos Humanos
influencia a evolução da socie-
dade e lenta, mas paulatinamen-
te vai sendo seguida. A violência
- na guerra ou no crime comum
-, a discriminação, a desigualda-
de de direitos recebem, cada vez
mais, o repúdio universal.

Haverá um dia em que a
indústria de armas será subs-
tituída pelos gestos de Paz. E
poderemos nos juntar aos an-
jos para cantar na chegada do
Menino: "Glória a Deus nas
alturas e Paz na Terra entre
as pessoas de boa vontade."

Feliz Natal a todos os
nossos leitores!

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Qual personagem eu sou?
Luiz Azal

Calma caro leitor,
não é nenhuma
"trend" das re-

des sociais, estou aqui
para te ajudar na sua
construção eleitoral e
vou te apresentar os
arquétipos mais utili-
zados e que mais tem
identificação com o eleitor, leia e
faça uma reflexão em qual você
se enquadra, mas antes vou te
explicar o que são arquétipos.

Arquétipos são padrões sim-
bólicos universais presentes no in-
consciente coletivo da humanida-
de. Eles representam personagens,
motivos e situações que ressoam
profundamente com as experiênci-
as humanas, sendo fundamentais
para a compreensão de narrativas,
mitos e comportamentos. A teoria
dos arquétipos foi desenvolvida por
Carl Jung, um psicólogo suíço.

A utilização de arquétipos
por candidatos políticos é uma es-
tratégia comum para construir
identidades, conectar-se emocio-

nalmente com os elei-
tores e transmitir men-
sagens de maneira efi-
caz. Aqui estão 12 ar-
quétipos frequente-
mente empregados por
candidatos políticos:

HERÓI: Repre-
senta a coragem, a de-
terminação e a vonta-
de de superar desafi-

os. Candidatos heróicos enfati-
zam suas conquistas passadas e
a capacidade de liderança.

PATRIOTA: Este arquétipo
destaca o amor à pátria, a dedi-
cação ao país e a promessa de de-
fender os interesses nacionais.

MÃE/PROTETOR: Enfa-
tiza a preocupação, cuidado e
proteção do candidato em rela-
ção aos eleitores, assemelhan-
do-se a uma figura materna.

HOMEM COMUM: Repre-
senta a identificação com o cida-
dão comum, enfatizando as expe-
riências e desafios compartilhados.

CAVALEIRO DA JUS-
TIÇA: Reflete o compromisso
de lutar contra a injustiça,

corrupção e defender os direi-
tos e valores fundamentais.

GUERREIRO: Transmite
força, determinação e a vontade
de enfrentar desafios e adversida-
des em nome do bem comum.

MESTRE/PERITO: Enfa-
tiza o conhecimento, experiência
e habilidades especializadas do
candidato em áreas específicas.

VISIONÁRIO: Representa a
capacidade do candidato de ima-
ginar e comunicar uma visão ins-
piradora de um futuro melhor.

REBELDE: Apela para elei-
tores insatisfeitos com a políti-
ca, prometendo desafiar o siste-
ma e trazer mudanças radicais.

AMIGO/COMPANHEIRO:

Foca na criação de uma conexão
emocional, retratando o candidato
como alguém próximo e confiável.

EXPLORADOR/AVEN-
TUREIRO: Destaca a disposi-
ção do candidato para assumir
riscos, explorar novas ideias e
buscar soluções inovadoras.

ARTISTA/CRIATIVO: En-
fatiza a criatividade, originalidade
e a capacidade de pensar fora da
caixa para resolver problemas.

Os candidatos muitas vezes
combinam vários arquétipos para
construir narrativas mais comple-
xas e apelativas. A escolha dos ar-
quétipos pode variar com base nas
circunstâncias da eleição, na cultu-
ra política e nas características pes-
soais do candidato. É importante
notar que a percepção do público tam-
bém desempenha um papel signifi-
cativo na eficácia dessas estratégias.

Como minha missão é te aju-
dar na eleição de 2024, no próximo
artigo vou falar sobre público alvo.

———
Luiz Azal, especialis-
ta  em Marketing Po-
lítico e Eleitoral
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Oaplicativo "Celular Seguro",
que o governo está dispo-
nibilizando desde o dia 19

(terça), é um significativo avan-
ço. Vai livrar o usuário do sis-
tema de muita dor-de-cabeça
decorrente do roubo, furto ou
perda do aparelho e da violação
dos dados do seu dono. Uma
vez instalado, agilizará a comu-
nicação da ocorrência às opera-
doras e bancos, tornando indis-
ponível o acesso do ladrão,
mesmo que este tenha consegui-
do as senhas. E, segundo os téc-
nicos, em breve isso também
ocorrerá em relação a sistemas de
entrega e prestação de serviços
que, para fazer parte do sistema,
terão de providenciar a adesão.

Esse app, tem como ação ini-
cial o bloqueio do IMEI do tele-
fone furtado ou roubado. Fun-
ciona tanto para Android quan-
to para IOS. Sua ação deverá ser
imediata ao registro do cadas-
tro, feito através da conta Gov.br
do usuário. A concepção é inici-
ativa do Ministério da Justiça e
Segurança Pública, em parceria
com a Anatel, Febraban, Insti-
tuições financeiras e entidades
privadas. Nas próximas semanas,
o sistema também vai bloquear o
SMS e outros aplicativos, o que

tornará o aparelho roubado
numa peça completamente inútil.

O Celular Seguro está dispo-
nível para download a partir de
hoje. Uma vez instalado, se o apa-
relho for roubado, basta o usuá-
rio acionar em outro dispositivo (já
que não tem mais o próprio) ou ou
o site do programa, para bloquear
a linha telefônica, as contas de ban-
cos e outros serviços. Para ter aces-
so, o usuário do celular a sder
protegido tem de baixar o aplica-
tivo, fazer o login na conta Gov.br
(quem não tem a conta pode fazê-
la facilmente), ler os termos do
serviço e fazer o cadastro e  indi-
cando usuários parceiros. Se o
aparelho for roubado, furtado ou
perdido, bastara esse parceiro
acionar o sistema para que ocor-
ra o bloqueio, que também pode
ser feito pelo site do programa.

As estatísticas revelam que
só no primeiro semestre desse
ano foram furtados mais de
105 mil telefones celulares em
São Paulo. O maior número de
ocorrências é à noite (36,54%),
seguido de 25,06% à tarde,
23,9% pela manhã e 16,11% na
madrugada. Os locais de mai-
or número de ocorrências são
Praça da República, Consola-
ção, Bela Vista, Pinheiros, Sé,
Brás, Bom Retiro, Vila Maria-
na, Itaim Bibi e Santo amaro.

O crucial do furto de celulares
não é o prejuízo por ter de comprar
um novo aparelho. O grande pro-
blema é o seqüestro do usuário para
que forneça meios de sacar em con-
tas bancárias, fazer compras e ou-
tras atividades que podem somar
milhares de reais. Isso sem falar
no risco físico até  da própria vida.

Espera-se que o sistema em
lançamento proporcione as van-
tagens previstas nas sua concep-
ção e o usuário, finalmente, pos-
sa ter um pouco mais de segu-
rança para portar o seu telefone
e dele se beneficiar. Quando es-
tiver em plena carga, o "Celular
Seguro" será, sem dúvida, o me-
lhor lançamento dos últimos
tempos e - temos de reconhecer -
uma boa obra de governo...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo (e-mail:
aspomilpm@terra.com.br)

Sífilis, a grande imitadora
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

É curioso, existem
doenças que si-
mulam ser ou-

tras, a expressão: "pa-
rece, mas não é", tem
que estar sempre pre-
sente no pensamento do
médico para evitar ar-
madilhas conceituais e diagnósti-
cas, ou por exemplo a expressão do
tipo: "Sempre pode ser ela", refe-
rindo-se ao paciente que tosse cro-
nicamente em relação à tuberculo-
se, palavras ditas e escritas por
grandes mestres da medicina no
livro "O pensar Diagnóstico", do
professor Dr. José Manoel Jansen.

A sífilis talvez seja a grande
imitadora, frases como do tipo:
"um dia de amor com Afrodite e
o resto da vida nos braços de
Mercúrio", significa que a sífilis é
uma doença que antes de matar,
judia, tortura e enlouquece, co-
mum antes do conhecimento dos
antibióticos principalmente a pe-

nicilina; a expressão
pensar sifilicamente era
doutrina nas primeiras
décadas do século XX.

Apesar de hoje ter
tratamento, ainda exis-
tem dificuldades pre-
ventivas para essa do-
ença, sempre relaciona-
da na vertente da pro-
miscuidade sexual.

O maior desafio da sífilis,
causada pelo Treponema palli-
dum, é o de se conseguir fazer o
diagnóstico precocemente e tra-
tar antes que o treponema não
cause lesões importantes, neuro-
lógicas, incapacitantes ou letais,
em contraste nos dias de hoje, o
tratamento é efetivo e os exames
são seguros. A sorologia é sempre
positiva, com raríssimas exceções.

Quanto a grande imitadora,
a Sífilis ou Lues, podem causar
cancro, verrugas, feridas cujo
agravante é que elas não causam
dor e nem prurido e quando no
sexo feminino a lesão é interna
no genital, sem sintomas essa do-

ença pode ser transmitida a par-
ceiros de maneira não aparente.

Outras imitações são pratica-
mente em todos os órgãos como,
por exemplo, gastrite (sífilis gástri-
ca), neurites, cardiopatias, demên-
cia, lesões oculares resultando num
enorme rol de imitações de outras
doenças como meningite, paralisia
geral progressiva, coinfecção sífi-
lis-HIV e finalizando em breves pa-
lavras, a sífilis como grande imita-
dora pode apresentar outros pa-
drões de fases incomuns da doen-
ça ao lado dos quadros clássicos
de suas três fases; fase primária:
ferida tipo cancro indolor no geni-
tal; fase secundária: dermatite tipo
"Roseola sifilítica", erupção cutâ-
nea maculo papulosa simétrica não
pruriginosa; fase terciária: lesões
neurológicas e cardiovasculares.
Em todas as fases existem trata-
mento, sendo que na fase terciária
a patologia pode deixar sequelas.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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NOVOS TEMPOS
A Igreja Católica Apostóli-

ca Romana, aos poucos, vai en-
frentando uma realidade que
por longos tempos ignorou. E
tudo graças ao Papa Francis-
co, perto dos seus noventa
anos, revelando-se ousado.
Mudanças que constantemen-
te anuncia causam-lhe sérios
problemas num mundo conser-
vador lacrado no Vaticano.
Mas, sua Santidade age, por
mais chocante que seja, para
determinadas modos de enxer-
gar. A Igreja precisa e deve es-
tar atenta não só se apresen-
tando atualizada, mas acima de

O sumiço da múmia
José Renato Nalini

Os acadêmicos
das primeiras
turmas da São

Francisco fizeram das
suas. Em linguagem
atual, "aprontaram"
bastante, conferindo
tonalidades bizarras e
insólitas à vida provin-
ciana da capital. Um episódio pi-
toresco foi aquele que envolveu o
médico Amâncio de Carvalho, lente
de Medicina Legal das Arcadas e
que chegou a ser seu diretor.

Era um homem madrugador
e jovial. Adorado pelos alunos.
Mas o que o celebrizava era pos-
suir uma múmia. Não era subtra-
ída aos egípcios, naquela apropri-
ação indébita de colonizadores.
Essa é uma queixa recorrente dos
egípcios, que não se cansam de
acusar os britânicos. Era múmia
"doméstica". Fabricada em casa.
Utilizando-se de técnica toda
sua, mumificara uma jovem que
trabalhara como criada em sua
casa, ali morrera e não tinha fa-
mília. Valeu-se da finalidade ci-
entífica para conservar seu ca-
dáver, que rescendia a canela.

Despeitados ou brincalhões,
alunos diziam que a mumificação
resultara de excessivo consumo
alcoólico da vítima. O que se sabe
é que ela permanecia na Faculda-
de de Direito, ao lado da cátedra
do Mestre, numa vitrine que

também continha em
pendant um esqueleto.

Ocorre que um dia
a Faculdade acordou
em polvorosa. A mú-
mia desaparecera. Con-
tudo, deixara três car-
tas. A primeira delas,
ao Professor Amâncio,
comunicando-lhe a sua
intenção de praticar

suicídio. Estava cansada de ser
exibida, ano após ano, classe após
classe, a essa estudantada desres-
peitosa. A segunda, à polícia, pe-
dindo que não responsabilizasse
ninguém por seu ato de loucura.
A terceira carta, a um dos mais
requisitados alunos da São Fran-
cisco, Benedito Galvão, a quem a
múmia confessava um violento
amor. Sentimento não corres-
pondido, tanto que a levara a dar
cabo da existência mumiástica.

Amâncio não levou na brin-
cadeira esse episódio. Revolta-
do, mostrou sua ira ao diretor,
descompôs a turma de bacha-
relandos e assegurou que eles
todos seriam reprovados.

Enquanto isso, a múmia
causava sensação aos populares.
Fora encontrada nos Campos da
Baronesa, região situada por
trás da avenida Luís Antonio.
Causou sensação, porque os po-
pulares pensavam tratar-se de
um crime. Os contínuos das Ar-
cadas foram busca-la para re-
introduzi-la em sua estante.
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Consta terem sido autores
da brincadeira Afonso Pentea-
do, depois juiz federal em Curi-
tiba, Fernando Nobre, tabelião
na capital e não, como se divul-
gou à época, Moreira Machado,
diretor da Cadeia da Luz, o se-
nador federal Justo Chermont,
além do jornalista Manuel Lo-
pes de Oliveira Filho, estranho à
Faculdade e seu sobrinho José
Bueno de Azevedo. Nenhum des-
ses quatro era aluno de Amâncio.

A irritação do lente de Medici-
na Legal perdurou durante todo o
ano. Tanto que o levou, ao final do
curso, a negar distinção mesmo aos
distintos. Adolfo Konder e Vitor
Konder, posteriormente alçados à
condição de presidente de Santa
Catarina e ministro da Viação. Jun-
tamente com outros, pagaram por
crime que não haviam cometido.
Isso lhes custou caro, pois perde-
ram o prêmio de viagem à Europa,
concedido aos melhores alunos.

Mas nem tudo é desgraça.
Talvez não tivessem chegado a
ocupar tais relevantes funções, se
tivessem participado da viagem-

prêmio. O que fez Aureliano Leite
lembrar-se da estória dos dois can-
didatos a uma única vaga de sa-
cristão. Foi escolhido o que sabia
ler e escrever. Com o passar dos
anos, um continuava sacristão.
O outro, tornou-se milionário.

Algo que ocorreu com João
Ribeiro e Domício da Gama,
ambos candidatos a um cargo
no funcional ismo car ioca.
João Ribeiro venceu. Continuou
funcionário, enquanto Domí-
cio foi Chanceler e morreu
como Embaixador em Londres.

Mas voltemos a Amâncio de
Carvalho. Ele não gostava de mo-
ças candidatas ao bacharelado.
Isso porque elas restringiam sua
costumada liberdade de professor
ao tratar de temas sensíveis na
Medicina Legal. Tanto que avisa-
va: "Amanhã trataremos dos cri-
mes de atentado ao pudor. A ma-
téria não é própria para moças!".

Mas voltando à múmia: no
livro "A Serpente que dança",
de Veiga Miranda, consta que
ela fora Benedita, popularíssi-
ma entre militares e estudantes.
E em atenção ao pedido da fa-
mília de Amâncio, a ela se con-
cedeu sepultura no ano de 1902.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregisstral, do-
cente do Programa de
Pós-graduação da Unino-
ve e Secretário da Acade-
mia Paulista de Letras

Mais uma vez, o Condepac!
Rai de Almeida

Em requerimento
enviado por esta
 vereadora ao

Conselho de Defesa do
Patrimônio de Piracica-
ba (Codepac), o nosso
mandato solicitou um
posicionamento desse
conselho acerca das
condições de armazenamento e
manutenção do acervo da Pinaco-
teca Miguel Archanjo Benício Du-
tra - confinado de maneira im-
provisada e precária nas depen-
dências de uma sala do Teatro
Erotides de Campos. Em resposta
oficial (frise-se), o Conselho afir-
mou a esta vereadora que não ca-
bia a ele fazer tal avaliação por-
que (de acordo com o Codepac) o
acervo da Pinacoteca Municipal
não é tombando pelo Codepac.

Diante dessa estarrecedora
resposta, várias questões torna-
ram-se ainda mais preocupantes
aos olhos desta vereadora. Em pri-
meiro lugar, parece que o Conse-
lho em questão se equivoca ao es-
quivar-se de assumir a responsa-
bilidade que lhe cabe ante um pa-
trimônio que é sim patrimônio
público municipal - e sob o qual
recai em absoluto a responsabili-
dade desse conselho. Afinal, nos
garante a Lei Complementar 171
de 13 de abril de 2005, em seu ar-

tigo 3º, que são objeti-
vos do Codepac: "I -
promover a política mu-
nicipal de defesa do pa-
trimônio cultural em
conjunto com o Depar-
tamento de Patrimônio
Histórico do Instituto de
Pesquisas e Planejamen-
to de Piracicaba" e "II -
propor ações efetivas,

genéricas ou específicas, para a de-
fesa do patrimônio cultural, histó-
rico, folclórico, artístico, turístico,
ambiental, ecológico, arqueológico
e arquitetônico do Município."

Ora. Nunca é demais lembrar
a importância de tal acervo para
a cultura da cidade. Nunca é de-
mais lembrar que tais obras, para
além de seu inestimável valor ar-
tístico - possuem também valor
monetário, despendido inclusive
pelo próprio município no proces-
so de compra e aquisição dessas
obras por meio dos prêmios aqui-
sitivos dos salões organizados pela
Pinacoteca ao longo de décadas.

Nesse sentido - e buscando
entender todo o processo duvido-
so que envolve o acervo da Pina-
coteca e as afirmações do Codepac
sobre tal acervo e sobre suas pró-
prias atribuições sobre esse acer-
vo, e também diante da grave fal-
ta de informações seguras e ofici-
ais que envolvem esse processo -
iniciamos pesquisa online no sen-
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tido de conseguirmos alguma in-
formação mais segura sobre tal
patrimônio municipal. Para nossa
surpresa, e não menos grave do
que o que até aqui foi relatado,
importa tornar público que o Co-
depac, ao que tudo indica, se
"equivocou" (mais uma vez) ao
dizer que o acervo da referida Pi-
nacoteca não está tombado.

Como o próprio Executivo afir-
mou em matéria publicada no Jor-
nal de Piracicaba (versão eletrôni-
ca, do dia 24 do 10 de 2021) "a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac), finalizou a ca-
talogação do acervo artístico mu-
nicipal nas instalações da Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra. O tra-
balho também realizou a conserva-
ção de alguns itens do acervo, que
apresentavam poeira ou ação de
cupim, por exemplo. De acordo com
a catalogação, o acervo é composto
por 1.000 obras, entre esculturas,
pinturas, gravuras e desenhos,

sendo 722 itens obras tombadas
e 278 obras não tombadas".

Mais uma vez, impera a mi-
nha incredulidade diante do posi-
cionamento desse conselho. Afi-
nal, o que sabe o Codepac sobre o
patrimônio cultural da cidade? O
que sabe sobre o acervo da Pina-
coteca Pública Municipal de Pira-
cicaba? E, novamente, qual é a po-
sição oficial do Codepac sobre o
estado de conservação desse acer-
vo. E mais: seguimos afirmando
que é constrangedora, vexatória e
absurda a situação da Pinacoteca
Municipal (despejada de seu pré-
dio histórico e que se encontroa
até hoje sem prédio próprio, sob
silêncio sepulcral do Codepac!).

Diante do exposto - e da evi-
dente problemática gestão do Co-
depac - apresentamos nesta quar-
ta-feira (20), via legislativo, uma
indicação ao Executivo - pensan-
do-se na salvaguarda de tão im-
portante patrimônio público - para
que solicite ao órgão o tomba-
mento completo do acervo da Pi-
nacoteca Pública Municipal ou do
que deve restar. É preciso resga-
tar a nossa Pinacoteca e seu acer-
vo antes que seja tarde demais.
Afinal, uma cidade que tem prote-
tores do patrimônio público como
esses não precisa de inimigos.

———
Rai de Almeida (PT) é ve-
readora em Piracicaba

Piracicaba na contramão do
Desenvolvimento Sustentável

Silvia Morales
Jhoão Scarpa
Pablo Carajol

É certo que há
tempos exis-
 te um des-

caso grande dos
governantes sobre
a questão ambien-
tal em nossa cida-
de. O crescimento desordenado
da cidade ignorando diretrizes
urbanísticas e de mobilidade, lo-
teamentos irregulares principal-
mente na área rural, falta de in-
vestimentos em plano de arbori-
zação urbana, entre outros.

Após a desapropriação do
Engenho Central, iniciado no fi-
nal dos anos 90 e o Projeto Beira
Rio, lançado e implantado por
etapas desde o início de 2001,
nada ou quase nada foi feito em
prol da preservação e uso coleti-
vo desta área tão emblemática que
é a orla do nosso Rio Piracicaba.

Infelizmente, mais desastres
sendo provocados por uma visão
equivocada, ou falta de sensibili-
dade ambiental e social, por exem-
plo, a extinção do principal órgão
de planejamento - o Ipplap - Ins-

tituto de Pesquisa e
Planejamento de
Piracicaba, criado em
2003, e da Emdhap -
Empresa Munici-
pal de Desenvolvi-
mento Habitacio-
nal de Piracicaba,
criada em 1990.

Ainda, na con-
tramão do desen-

volvimento sustentável, temos
visto destruição de praças - áre-
as de bem comum do povo - onde
existiam árvores sadias, em de-
trimento à privilegio de automó-
veis, o que ocorreu, recentemen-
te na Praça Antônio de Pádua
Dutra - mais conhecida como
Praça do Rolo, na Avenida Ar-
mando Salles de Oliveira com
Rua XV de Novembro. O que res-
ta agora é uma área impermeabi-
lizada, uma grande ilha de calor
propícia a inundações e como so-
litário busto da pessoa que levou
o nome da Praça durante anos.

E o pior ainda está por vir, o
projeto de um empreendimento
imobiliário com 04 torres de 90
metros, anunciado nas mídias na
antiga Fábrica da Boyes. Um pa-
trimônio tombado pelo Codepac -
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Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural de Piracicaba, um lo-
cal que faz parte da história de
nosso município, uma construção
fabril de 1874, situada às mar-
gens do Rio Piracicaba e de uma
significativa massa arbórea, in-
clusive com um legado deixado
pelo saudoso Luiz de Queiroz.

Além disso, em seu entorno
situam-se vários patrimônios
tombados, como a Casa do Povo-
ador, o Palacete da Boyes, o Mu-
seu da Água e o próprio Engenho
Central. E mais, quanto ao meio
ambiente propriamente dito, tan-
to o imóvel da propriedade como
seu entorno têm um grande va-
lor ambiental e paisagístico.

E agora um novo anúncio
de estudo/projeto para remode-
lar a Avenida Alidor Pecorari,
ao lado do Parque da Rua do
Porto e, para isso, muito pro-
vavelmente ocorrerá a supres-
são de diversas árvores da APP

ali existente e do campo da
União Porto Futebol Clube, que
será transformado em mais
uma área de estacionamento.

Imaginem se governos ante-
riores não tivessem desapropri-
ado o Engenho, o que seria da-
quele local? Onde a população se
divertiria num samba, numa
Festa das Nações, num teatro?
Pensem nisso, muitas vezes va-
lorizamos o que é de fora, um
patrimônio histórico-cultural-
ambiental da Europa, por exem-
plo, ou as Igrejas históricas de
Minas Gerais, ou um parque, um
horto, um patrimônio natural de
outros lugares, e o que está aqui
na nossa cidade, nós ignoramos.

Como a nossa própria Car-
ta Magna e o Estatuto da Cida-
de dispõem, devemos lutar sem-
pre por uma cidade justa, de-
mocrática e sustentável! Além
disso, o objetivo principal da sus-
tentabilidade é encontrar o equi-
líbrio entre o desenvolvimento
econômico e a preservação.

———
Silvia Morales, Jhoão
Scarpa e Pablo Cara-
jol, do Mandato Cole-
tivo "A Cidade é Sua!"

A S S I N E  E  A N U N C I E :  2 1 0 5 - 8 5 5 5

Deise Nicoletto

ATeoria da Mudança é uma
poderosa ferramenta asso-
 ciada ao empreendedoris-

mo social e ao Terceiro Setor, mas
que pode e deve ser incorporada
por qualquer tipo de negócio. Em
termos simplificados, essa teoria
consiste na combinação de ferra-
mentas que auxiliam empreende-
dores a visualizar com clareza não
apenas seus objetivos finais, mas
também o caminho a ser percorri-
do para alcançá-los. Esse conceito
deriva do Program Theory Evalu-
ation, ideia que visa compreender
as bases teóricas de um programa
ou política. Autores como Huey
Chen, Peter Ross, Michael Patton e
Carol Weiss são referências funda-
mentais nesse contexto. A Teoria
da Mudança, conforme apresenta-
da por Carol Weiss, oferece um ca-
minho claro para a avaliação, des-
tacando a importância de conhe-
cer os passos a serem dados em
direção a resultados de longo prazo.

Ao ser aplicada, a teoria facili-
ta a compreensão da mudança de-
sejada após um determinado perí-
odo, destacando as pequenas alte-
rações necessárias ao longo do per-
curso para atingir a transforma-
ção. Além disso, oferece benefícios
tangíveis, tais como direcionamen-
to mais preciso de investimentos
financeiros, visão clara sobre pro-
blemas a serem solucionados e
mapeamento real do atual mo-
mento da empresa ou projeto.

Esta aplicação na prática
pode gerar dúvidas, principalmen-
te na implementação. Entretanto,
ignorar essa abordagem seria ne-
gligenciar uma ferramenta valio-
sa. Se o seu desejo é abordar mu-
danças e a trajetória de sua orga-
nização de forma estruturada,
mensurando os impactos gerados,

o primeiro passo é buscar orienta-
ção de especialistas no assunto.

O Impact Hub Brasília, visan-
do justamente orientar quem não
conhece muito sobre esta temática,
incorpora a Teoria da Mudança em
seus programas para esclarecer as
transformações desejadas e definir
indicadores de impacto, além de
apoiar organizações a construir sua
própria Teoria da Mudança. Essa
abordagem não se limita apenas
aos serviços de consultoria, mas
permeia todas as discussões so-
bre sustentabilidade e impacto.

A Teoria da Mudança é, por-
tanto, o alicerce estratégico que di-
reciona nossas ações e impulsiona a
busca por resultados significativos.

É crucial compreender que
esta teoria transcende o idealismo,
oferecendo uma estrutura lógica
para a construção da mudança.
Ela serve como guia estratégico e
indicador de progresso, sendo fle-
xível para se adaptar às novas mu-
danças que podem surgir duran-
te o processo de transformação.
Em um mundo onde a adaptação
constante é essencial, a Teoria da
Mudança destaca-se como uma
bússola confiável para empreen-
dedores comprometidos com o
impacto positivo e sustentável.

———
Deise Nicoletto, CEO
e fundadora do Im-
pact Hub Brasília
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Teoria da Mudança: o
que é e como se aplica?

tudo reunindo condições para
garantir apoio aos seus segui-
dores, que ficam sem entender
determinados comportamen-
tos, com consequências graves,
podendo seus fieis mostrarem-
se desencantados, dispostos
até a renúncia de uma crença
que sempre lhes ofereceu con-
forto/segurança espiritual.

PONTO FINAL
Em meio à discussão so-

bre reformas das praças Ca-
tedral/José Bonifácio, agora
temos também as da aveni-
da Alidor Pecorari (Rua do
Porto). Sobram polêmicas.
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Prefeitura entrega 150 antenas
corta pipa a motociclistas
Agentes da Semuttran também orientaram os motociclistas
e entregaram material gráfico da campanha ‘Pode Parar’

Os consumidores da geração Z
Décio Luiz Gazzoni

Novas gerações,
novos hábitos.
Podem ser hábi-

tos completamente no-
vos, ressuscitação ou
ressignificação de hábi-
tos que estavam esque-
cidos, ou que já existi-
am, mas que tinham
baixa penetração. E, tão impor-
tante quanto, alguns hábitos de-
saparecem ou são estigmatizados.

Ainda vivemos o impacto da
geração do milênio na modulação
dos negócios do campo. Não seria
diferente agora, com a chegada da
geração Z ao mercado, não fora a
velocidade estonteante de inova-
ções que a Ciência está produzin-
do - e produzirá nos próximos
anos; a escalada vertiginosa das
interações vias redes sociais; e a
velocidade como as novas crenças
e hábitos interferem no mercado e
emitem sinais a montante das ca-
deias de valor do agronegócio.

A Geração Y promoveu rup-
turas, a Z as aprofundará. Por-
tanto, não é surpresa verificar que
diversos setores (marketing, en-
tretenimento, política) prestem
atenção à voz rouca desta turma
que, daqui a 20 anos, estará nas
cadeias de comando. Mas que,
antes disso, já provocará mudan-
ças, pelos valores que preza e que
alteram o perfil de consumo.

GERAÇÃO Z - Não há pre-
cisão na definição do que está sen-
do alcunhado de "Gen Zers", mas
há um entendimento de que abar-
ca os nascidos entre 1997 e 2010.
Isso significa que, em 2024, os
membros da Geração Z têm 14 a
27 anos. É uma geração com mai-
or diversidade étnica, social, geo-
gráfica e de gênero, de toda a His-
tória da Humanidade. Tudo isto
graças à enorme facilidade de co-
municação e interatividade provo-
cada pelo alcance e baixo custo das
redes sociais. O inglês é o idioma

desta geração e neolo-
gismos pululam em to-
dos os países, sendo in-
corporados rapidamen-
te aos idiomas locais.

Como essa geração
cresceu em meio à cul-
tura da Internet, são
suscetíveis ao "marke-
ting de influência" que
começa nas redes e ter-

mina na mesa. O que aparente-
mente poderia gerar uma babilô-
nia transformou-se em conver-
gência, pela congruência de três
vertentes: são conscientes de sua
força, são politicamente ativos e
compartilham um conjunto de
novos valores e escolhas. E, mui-
tos deles, apontam claramente
para as cadeias do agronegócio.

Estudiosos do fenômeno
consideram os Gen Zers "desre-
guladores da cultura alimentar"
pelas suas habilidades culinári-
as. Surpresa? Não, isso se deve
aos tutoriais e receitas da Inter-
net, que reforçou o valor latente
de que "comida caseira é melhor"
(ressuscitação!), e aí também en-
tram considerações de preço,
qualidade e ética. Reforçam os
nichos de mercado já existentes
e criam novos nichos, por isto
estão se tornando os maiores
consumidores de produtos orgâ-
nicos e similares, ampliando a
trilha onde já trafegavam seus
antecessores (Millenials), porém
impondo sua própria visão.

GEN ZERS CONSUMI-
DORES - Tenho dito que a pan-
demia não mudou a agenda das
transformações, apenas antecipou
metas e fatos. Para os Gen Zers, o
consumo é modulado por exigên-
cias como saúde, ambiente, quali-
dade e transparência. Conscientes
nas escolhas, com valores claros,
e mais abertos às inovações que
chegam ao campo, sem obnubilar
valores já vigentes e com os quais
aquiescem. E aí vem uma novida-
de: um estudo realizado pela con-
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sultoria Ketchum, "Food Tech
Consumer Perception" (bit.ly/
3RFou2s), demonstrou 77% de
aceitação de alimentos derivados
de transgênicos ou produzidos
com tecnologia CRISPR, por jo-
vens da Geração Z. Muito embo-
ra a percepção do levantamento
de que se trata de uma geração
etnicamente mais diversa e am-
plamente influenciada pelas re-
des sociais, com espaço para die-
tas e alimentos menos convenci-
onais, como paleo, ceto, vegano
e vegetariano. Essa característi-
ca indicaria que o mesmo ocor-
reria com a carne alternativa,
"carnes" vegetais ou produzidas
em laboratório, mas... o estudo
também mostrou que 72% dos
entrevistados não aceitavam es-
ses produtos - aliás, citavam
"sentir nojo" deles! Uma sobre-
vida para as cadeias de carnes?

GEN ZERS E A AGRICUL-
TURA - Alguns membros desta
geração serão agricultores ou, ao
menos, atuarão nos elos das ca-
deias de valor da agricultura. Além
de suas perspectivas alternativas,
foi observado entre os Gen Zers o
desejo de papéis mais diversifica-
dos no setor. É o que transparece
de um dos raros estudos na área,
"Farmers of Tomorrow: Genera-
tion Z's Future in Agriculture"
(bit.ly/3NlIyEw), contrastando
com as gerações anteriores.

Os respondentes foram jo-
vens cuja família está vinculada
à agricultura e 89% deles afir-
maram participar ativamente do
negócio agrícola. Em relação ao
futuro, meros 54% manifestaram
desejo de permanecer na propri-
edade. Entrementes, muitos in-
dicaram o anseio de seguir car-
reiras relacionadas à agricultu-

ra. O que é uma confirmação da
tendência das gerações anterio-
res, reforçada com a maior velo-
cidade de inovações tecnológicas
e as consequentes oportunidades
para jovens trabalharem nas ca-
deias agrícolas, sem o alto risco
do campo, o trabalho duro e os
custos de oportunidade de res-
tringir-se a uma propriedade.

Os autores do estudo refe-
rem que a Geração Z expressou
visão positiva de entidades go-
vernamentais, incluindo entes
de controle ambiental, de pesti-
cidas e de produtos alimentares.
Entretanto, são muito menos le-
ais a marcas e empresas, mesmo
as consolidadas no mercado.
Particularmente, mostram-se
muito propensos ao uso de bioin-
sumos, particularmente biopes-
ticidas. Não são rebeldes, estão
mais para pragmáticos e focados!

JANELA PARA O FUTU-
RO - Assim como ocorreu em ou-
tras passagens de bastão, mu-
danças virão. Nesta década, elas
serão mais significativas pela plê-
iade de possibilidades, resultan-
tes da interação entre velocida-
de de inovação e de comunica-
ção. O que não muda é o fato de
alimentos sempre serem um
tema em pauta e a consolidação
de uma variável diretriz muito
clara: a preocupação com susten-
tabilidade, governança e trans-
parência, particularmente com
segurança dos alimentos e pro-
teção ao ambiente. São estes si-
nais que as nossas cadeias agrí-
colas devem capturar e introje-
tá-las até os agricultores. Afinal,
o consumidor sempre tem razão.

———
Décio Luiz Gazzoni, en-
genheiro agrônomo,
pesquisador da Embra-
pa Soja, membro do
Conselho Científico Agro
Sustentável e da Aca-
demia Brasileira de
Ciência Agronômica
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), realizou na manhã de on-
tem (20) nova ação de segurança
aos motociclistas no trânsito, com
a entrega de 150 antenas corta pipa,
no intuito de evitar acidentes com
pipas que têm elementos cortantes
em suas linhas, conhecidos como
cerol ou linha chilena. Por serem
finas, essas linhas são de difícil vi-
sualização e capazes de perfurar a
pele, provocando lesões e até mor-
te. A ação ocorreu no bolsão de
estacionamento da Estação da
Paulista, na avenida Dr. Paulo de
Moraes, 1.580, das 9h às 11h,
onde também houve teste de acui-
dade visual, para detectar ano-
malias da visão. No mês passa-
do, ação semelhante foi realizada
no mesmo local, com o intuito de
tornar o trânsito mais seguro.

Por ser um brinquedo recrea-
tivo apreciado por crianças e jovens,
a pipa, que utiliza a força do vento
para voar, é principalmente usada
nos meses de férias escolares, como
dezembro e janeiro. Neste contexto,
existe o “confronto” entre pipas, que
tem como objetivo cortar e derru-
bar o brinquedo do outro e é por
isso que diversas pessoas utilizam o
cerol, uma mistura de cola com vi-
dro moído ou limalha de ferro, e, ain-
da, a linha chilena, que chega a cor-
tar quatro vezes mais que a linha com
cerol e é feita de quartzo moído e óxi-
do de alumínio. Outro problema do
uso do cerol e pó metálico é que
eles são condutores de energia,
portanto, aumentam as chances
de choque elétrico ao entrar em
contato com a rede de energia.

“A principal forma de se pro-
teger contra a linha de pipa com
cerol é instalando uma antena cor-
ta linha na moto. Essa antena é
instalada no guidão ou no espelho
e funciona como um anzol, onde a

linha fica presa e é cortada, mesmo
aquelas com cerol. Desse modo, é
possível evitar que o motoqueiro se
machuque. E esse foi nosso intui-
to, distribuir as antenas, conscien-
tizar as pessoas e motociclistas e
salvar vidas”, falou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

Quem aprovou a ação de hoje
foi Renata Bocatto Rodrigues, 52,
que já disse ter sofrido com linha
cortante. “Eu já tive o pescoço cor-
tado com linha de cerol, portanto,
sei como isso é complicado. Não
aconteceu nada pior comigo, mas
poderia ter acontecido, então essa
iniciativa de distribuição das ante-
nas, gratuitamente, colabora mui-
to para a segurança do motociclis-

ta, ainda mais pra mim que uso a
moto diariamente, pois trabalho
com entrega de comidas”, falou.

“Os motociclistas estão muito
vulneráveis no trânsito. Eu uso a
moto como meio de locomoção pela
cidade desde 1985, para minhas
ações do dia a dia, então a antena é
fundamental, porque com frequ-
ência vejo crianças e até adultos
soltando pipas e no meio da rua,
durante o trânsito, não temos
como saber exatamente aquelas
que têm cerol”, comentou o apo-
sentado Osvaldo Celso Granello, 67.

Também durante a ação de
hoje, agentes da Semuttran estive-
ram disponíveis para orientar os
motociclistas e entregaram mate-

rial gráfico da campanha Pode Pa-
rar, desenvolvida pela Semuttran
em parceira com o CCS (Centro de
Comunicação Social), para auxili-
ar na conscientização sobre a im-
portância de respeitar as leis visan-
do um trânsito mais seguro, por
meio de peças para mídias on e
offiline que evidenciam, de forma
humanizada, orientações didáti-
cas sobre o que não deve ser feito
nas vias públicas, como usar o ce-
lular enquanto dirige, estacionar
na faixa de pedestre, avançar o
sinal vermelho, pilotar moto sem
capacete e ultrapassar limites de
velocidade. Essa ação também teve
apoio da ótica Reis, do vereador
Gustavo Pompeo e da Honda.

Osvaldo Celso Granello, 67, também aproveitou para instalar antena na moto
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Nesta segunda-feira (18), o o
vereador Acácio Godoy (PP)
esteve juntamente com os téc-
nicos da Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transporte) fazen-
do uma vistoria técnica na
avenida Trinta e um de Março,
esquina com rua São Judas
Tadeu, no bairro Pauliceia. O

vereador pediu para que o téc-
nico fizesse o estudo para ver
qual a possibilidade de insta-
lar um semáforo para melho-
rar o transito para quem utili-
za tanto a Avenida Trinta e um
de Março como a Rua São Ju-
das Tadeu, e com isso au-
mentar a segurança dos mo-
toristas como dos pedestres.

PAULICÉIA

Em parceria com a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semut-
tran (Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), a Rodoviária de Pi-
racicaba recebe hoje (21) o violi-
nista Luís Fernando Dutra para
apresentação musical gratuita, às
16h30, no saguão principal. A
ação faz parte da programação de
atividades natalinas do local.

Outro atrativo na rodoviá-
ria é uma Jardineira Ford 1929
toda iluminada. A jardineira per-
tence ao Grupo Comporte e foi
cedida, via Mobifacil (site de ven-
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Luis Fernando Dutra faz apresentação na rodoviária

da de passagens), por alguns
meses para ficar em exposição ao
público também gratuitamente.

Além do veículo quase cente-
nário com caixas de presentes, a
decoração inclui uma árvore de
Natal, um banco de praça e um
poste de iluminação que remete
ao século 19. “O Natal é uma épo-
ca festiva, de celebrações, de re-
encontros, então nosso intuito é
proporcionar mais um momento
de calmaria e felicidade a todos
que passam pela rodoviária neste
período”, falou Jane Franco Oli-
veira, titular da Semuttran.
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Rodoviária recebe hoje
apresentação musical
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Construção de escola
motiva requerimento

Informações sobre a constru-
ção de Escola Municipal de Educa-
ção Infantil e Ensino Fundamen-
tal no bairro Santana são solicita-
das no requerimento 1130/2023,
aprovada na reunião ordinária re-
alizada na última quinta-feira (14).

De acordo com o vereador
Anilton Rissato (Patriota), autor
do requerimento, foi encaminha-
da a indicação 1128/2021, que des-
tacava a necessidade da constru-
ção de uma escola devido à de-
manda de alunos dos bairros San-
tana e Santa Olímpia. “A resposta
da indicação era positiva e o pedi-
do seria atendido”, relatou.

A resposta ao requerimento
465/2023, recebida em 5 de junho
de 2023, indicava que o projeto es-

tava em andamento, mas ajustes e
revisões seriam necessários, sendo
trabalhados pela equipe técnica da
Secretaria Municipal de Educação.

O vereador enfatizou que já
há um terreno cedido no bairro
Santana para a construção da es-
cola e atualmente, apenas uma
escola estadual no bairro atende à
demanda de crianças dos bairros
Santana e Santa Olímpia, bem
como de outras áreas da região.

O requerimento pede respos-
tas sobre o andamento do proces-
so de construção da escola. As per-
guntas incluem o estágio atual do
processo, se os ajustes foram envi-
ados até a data de 02/06, e se to-
dos os documentos para o proces-
so licitatório foram gerados.

Divulgação



A5
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 21 de dezembro de 2023

LLLLLUZUZUZUZUZ     EEEEE M M M M MAGIAAGIAAGIAAGIAAGIA

Mais três dias de programação
gratuita para o presépio vivo
Consagrado em Gramado, RS, show de luzes Nátalis acontece
de hoje a sábado, às 20h, no lago do Parque da Rua do Porto
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Atleta de Piracicaba conquista
três ouros nas finais estaduais

Semuttran criou linha com ônibus gratuito para o Natal Luz e Magia

Piracicaba terá mais três dias
do Natal Luz e Magia, que aconte-
ce de forma totalmente gratuita
entre hoje (21) a sábado (23). A pro-
gramação, realizada pela Prefeitu-
ra, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e da
Semdettur (Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), com apoio da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes) e Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimento),
tem shows musicais, apresentações
do palhaço Sossego, presépio vivo,
Papai Noel e o Nátalis, consagrado
no Natal de Gramado (RS), um
surpreendente e emocionante show
de luzes no lago do Parque da Rua
do Porto (veja programação abaixo).

No primeiro fim de semana
do Natal Luz e Magia, nos dias
15, 16 e 17/12, a programação
atraiu mais de 10 mil pessoas,
especialmente no sábado e do-
mingo, os primeiros dias de apre-
sentação do Nátalis, que levou
diversas famílias ao entorno do
lago do Parque da Rua do Por-
to, onde acontece a projeção de
luzes com temática religiosa e re-
pleta de mensagens sobre o Natal.

As entradas ao Parque da
Rua do Porto, onde acontece a
maioria da programação natali-
na da Prefeitura, podem ser fei-
tas pela avenida Alidor Pecora-
ri, próximo aos restaurantes da
Rua do Porto, e uma pela aveni-
da Antônio Corrêa Barbosa, 2.233,
em frente ao Centro Cívico.

O Natal Luz e Magia Piraci-

Papai Noel e suas ajudantes estão todo os dias no Marco da Paz

Natal Luz e Magia tem, especialmente, encenação de um presépio vivo Momento da história do cristianismo durante o show do Nátalis

Fotos: Divulgação/CCS

caba terá também mais uma
apresentação da Carreta Show
do Tubinho, que será no bolsão
do estacionamento da Rua do
Porto, próximo ao Casarão do
Turismo, no dia 23/12, às 18h.

A capivara Mona está presen-
te em todos os dias do Natal Luz
e Magia no Parque da Rua do Por-
to, assim como uma banda de jazz
itinerante e duendes, que passei-
am pelo recinto momentos antes
da apresentação do Nátalis.

“O Natal Luz e Magia está
emocionante e lindo, uma pro-
gramação natalina como há anos
não se via em Piracicaba. Esta-
mos contentes que a população
também está se divertindo e nos
mandando mensagens positivas
desta realização da Prefeitura.
Sem dúvida, serão mais três dias
com muitos atrativos que mar-
carão o Natal 2023 do municí-
pio”, destaca o secretário da
Ação Cultural, Carlos Beltrame.

NÁTALIS – O carro-chefe
do Natal Luz e Magia Piracicaba
é o Nátalis, um espetáculo que é
apresentado pela primeira vez
fora de Gramado/RS. O espetá-
culo, com cerca de 50 minutos de
duração, consiste em projeções de
luzes sobre uma tela de água (sis-
tema Water Screen), onde é proje-
tado um emocionante roteiro de
Natal com narração de Cid Morei-
ra. O Nátalis também conta com
cantores e coral no entorno do lago,
formado por músicos de Piracica-
ba, além de show pirotécnico.

ÔNIBUS GRATUITO – A
Semuttran (Secretaria Municipal

PROGRAMAÇÃO
QUINTA-FEIRA, 21/12
18h – Show de pop rock de Natal – Rota Nacional
18h – Papai Noel
20h – Nátalis - Show no Luzes no Lago
20h45 – Presépio Vivo
21h15 – Apresentação do palhaço Sossego

SEXTA-FEIRA, 22/12
18h – Show de pop rock de Natal – Hangar 80
18h – Papai Noel
20h – Nátalis - Show no Luzes no Lago
20h - Coral Dicanto e Educando**
20h45 – Presépio Vivo
21h15 – Apresentação do palhaço Sossego

SÁBADO, 23/12
12h – Rádio Comida*
10h – Ternamente Eclético celebrando o Natal
15h - Samba de Natal com Juca Ferreira e Rafael Zaira
18h - Carreta Show do Tubinho***
18h - Papai Noel
20h - Nát
lis – Show no Luzes no Lago
20h45 – Presépio Vivo
21h15 – Apresentação do palhaço Sossego
21h30 – MPB Natalina com Du Quadros

*Rua do Porto
**Praça José Bonifácio
***Bolsão de estacionamento na Rua do Porto, próximo ao Casarão do Turismo

Programação sujeita a alterações

de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) oferece uma linha es-
pecial de ônibus para levar a popu-
lação ao Parque da Rua do Porto
durante as atividades do Natal Luz
e Magia Piracicaba. A operação da
linha 001 – Natal Luz e Magia
acontece desde o dia 15/12 e segue
até 23/12, com viagens do Termi-

nal Central de Integração (TCI)
até o Parque da Rua do Porto. A
linha é gratuita e sai da platafor-
ma B1 do TCI e irá desembarcar
os usuários nas três entradas do
Parque da Rua do Porto. Os ho-
rários podem ser conferidos no
link: https://www.tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios .

O paratleta Francisco Kess e o técnico José Maria de Souza,
representantes de Piracicaba nos Jogos Paralímpicos de São Paulo

Divulgação/CCS

O paratleta Francisco Kess sa-
grou-se campeão em três categori-
as das provas disputadas durante
a fase final da 1ª edição do Paresp
(Jogos Paralímpicos do Estado de
São Paulo), realizados no final de
semana, no CTPB (Centro de Trei-
namento Paralímpico Brasileiro),
localizado na cidade de São Paulo.

Francisco Kess, que tem
como técnico José Maria de Sou-
za, competiu com o apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-

portes, Lazer e Atividades Mo-
toras). A etapa final da compe-
tição contou com a participação
dos melhores atletas classifica-
dos por prova, classe e catego-
ria de cada região que competi-
ram nas três etapas regionais.

Os Jogos Paralímpicos são
promovidos pelas secretarias es-
taduais dos Direitos da Pessoa
com Deficiência e de Esportes.
Nesta fase competiram 478 atle-
tas, sendo 302 do atletismo, 160
da natação e 16 do halterofilismo.

Atendendo a pedido da vere-
adora Rai de Almeida (PT), o Se-
cretário Municipal de Obras e Ze-
ladoria (Semozel), Marcio Luis de
Barros Marino, esteve na comu-
nidade da Portelinha na manhã
dessa terça-feira (19). O objetivo
foi o de vistoriar uma área de ris-
co que fica ao final da Rua Abel
Milani, à beira de um barranco.

A vereadora Rai de Almeida,
que já havia trazido publicamen-
te a questão por diversas vezes,
pôde agora voltar à comunidade
junto do secretário de Obras e
Zeladoria para que – em conjunto
– pudessem avaliar as condições
técnicas do lugar e propor uma so-
lução para essa área de risco.

Como pôde ser verificado na
área – quando chove – a água
acumulada desde a avenida Ra-
poso Tavares segue por mais de
200 metros – sem encontrar bo-
cas de lobo e galerias pluviais –
até alcançar o fim da rua, onde
há um estreitamento. “Aqui vira
um rio e está ameaçando a minha
casa e as casas vizinhas”, comen-
ta Silvano Pereira de Souza que
mora no local há mais de 10 anos.

A vereadora Rai destacou no-

vamente que “não se pode demo-
rar para resolver esta questão. Aqui
é uma tragédia anunciada que te-
mos que evitar”. O Secretário Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria ava-
liou também que o local corre risco
iminente de deslizamento caso as
chuvas fortes continuam. “Temos
que unir esforços para dar uma
solução para o local que envolve a
Câmara, o Executivo e a Defesa Ci-
vil Municipal e Defesa Civil Esta-
dual”, avaliou – reconhecendo que
o problema é bastante complexo.

Acesso – Como pôde ser cons-
tatado nessa vistoria, para que
quaisquer obras sejam realizadas
no local há um desafio logístico
muito grande, tendo em vista que
não há acesso para caminhões e
máquinas no local. Para minimizar
os impactos das chuvas, o secretá-
rio se comprometeu em estudar
uma solução para que água da Ave-
nida Raposo Tavares não chegue em
volume tão intenso até o local visi-
tado. Foi solicitado ainda que os
moradores procurem tampar as ra-
chaduras das calçadas no entorno
das casas, evitando assim que a
água das chuvas penetre compro-
metendo a estrutura dos imóveis.

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Rai e secretário vistoriam
área de risco na Portelinha

Assessoria Parlamentar

Secretário de Obras e Zeladora se compromete
a estudar solução para área de risco

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Falta de água no Piracicamirim é
alvo de questionamento na Câmara

Com o intuito de obter escla-
recimentos e promover a busca
por soluções eficazes para as
constantes interrupções no for-
necimento de água na rua Rio
Grande do Norte, bairro Piraci-
camirim, o requerimento 1117/
2023 foi aprovado na reunião
ordinária desta quinta-feira (14).
De autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), o requerimen-
to solicita respostas detalhadas

sobre a razão da escassez, possí-
veis problemas de pressão de água
e as providências tomadas pelo
Executivo. Além disso, aborda a
atuação do Serviço Municipal de
Água e Esgoto de Piracicaba (SE-
MAE), indagando sobre a atua-
ção da autarquia diante da situ-
ação e a estratégia de comunica-
ção do município para informar
a população sobre os problemas
relacionados à falta de água.
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Hyundai conquista Selo
PCN Inmetro pela 2ª vez

A Hyundai Motor Brasil
conquistou, pelo segundo ano
consecutivo, o Selo PCN Empresa
Responsável, concedido pelo Or-
ganismo de Certificação de Pro-
dutos (OCP) PCN do Brasil, apro-
vado pelo Inmetro. A empresa,
que já tinha sido a primeira mon-
tadora no país a obter a certifica-
ção, é também a pioneira na con-
quista da revalidação do selo.

Em 2022, a empresa foi reco-
nhecida com o certificado de Ge-
renciamento de Resíduos Sólidos
no Nível Ouro após auditoria con-
duzida na fábrica em Piracicaba,
em São Paulo, ao atender 98% dos
requisitos do programa. Este ano,
para a manutenção do certifica-
do, a Hyundai atendeu 100% dos
critérios estabelecidos pelo Orga-
nismo, que destacou a montado-
ra como responsável por “excelen-
te processo multi-etapas de gestão
da informação”, que potencial-
mente impacta de forma positiva
desde a difusão do conhecimento
até o adequado tratamento de
possíveis não conformidades.

“A manutenção do Selo de
Empresa Responsável é uma con-
quista tão importante quanto pri-
meiro reconhecimento, alcançado
em 2022. Este ano conseguimos
superar metas, reforçar processos
e otimizar nossa gestão de resídu-
os sólidos. Ainda ser a única em-
presa de nosso setor com a certifi-
cação, nos coloca na posição que
sempre almejamos, de montado-
ra que busca liderar a transfor-
mação da indústria na gestão
ambiental através do exemplo. Em
2024 seguiremos trabalhando fir-
me por mais melhorias e boas prá-
ticas em todo nosso processo
produtivo e operações adminis-

Divulgação/Hyundai

Certificação foi entregue dia 15 de dezembro

trativas, motivando a mudança
que queremos ver no mundo à
nossa volta”, celebra Ricardo
Martins, vice-presidente adminis-
trativo da Hyundai Motor Brasil.

No último ano, houve uma
atualização do programa de certi-
ficação, incluindo requisitos am-
bientais e a substituição dos ní-
veis de certificação (bronze, pra-
ta, ouro e diamante) para o “Selo
Empresa Responsável”. Além dis-
so, também foi realizada uma re-
visão da auditoria e, em decorrên-
cia do cumprimento total das exi-
gências estipuladas, o certificado
de Gerenciamento de Resíduos
Sólidos foi atualizado para o Selo
PCN Inmetro Empresa Respon-
sável (antigo Nível Diamante).

GERENCIAMENTO —
Programa pioneiro de certificação
voluntária com requisitos técnicos
baseados na Política Nacional de
Resíduos Sólidos (PNRS) do Bra-
sil. O Selo PCN Inmetro Empresa
Responsável tem a distinção de ser
a primeira do seu tipo, devidamen-
te credenciada pelo Instituto Na-
cional de Metrologia, Normaliza-
ção e Qualidade Industrial (IN-
METRO). A certificação interpre-
tou a Política Nacional dos Resí-
duos Sólidos (Lei 12.305/2010),
alinhado às exigências das dispo-
sições estaduais e municipais, às
resoluções do Conselho Nacional
do Meio Ambiente (CONAMA) e
aos requisitos do sistema de ges-
tão ambiental, estabelecidos pela
norma ABNT NBR ISO 14001, a
fim de converter conceitos técni-
cos complexos em requisitos de
qualidade técnica para avaliar as
melhores práticas na gestão de re-
síduos sólidos entre os grandes
geradores comerciais e industriais.

IIIIINTERCLUBESNTERCLUBESNTERCLUBESNTERCLUBESNTERCLUBES

Equipe CCP/CBC brilha
no TMB Platinum

LLLLLEIEIEIEIEI

Vicentinho apresenta projeto em defesa do povo aposentado
Em um pronunciamento dia

14, o deputado federal Vicentinho
(PT-SP) trouxe à tona uma impor-
tante iniciativa legislativa visando
o bem-estar dos aposentados. O
Projeto de Lei nº 6.046, de 2023,
foi apresentado com o intuito de
beneficiar aqueles que já contribu-
íram para a sociedade durante
anos de trabalho. Vicentinho des-
tacou a dificuldade enfrentada por
esses indivíduos, que, além de li-
darem com uma renda menor, são
impactados por aumentos signifi-
cativos nos custos dos planos de
saúde. Com aumentos recentes na
ordem de 20% a 25%, o deputado
questiona como esses cidadãos, já
com seus rendimentos reduzidos,
conseguirão manter uma qualida-
de de vida mínima, especialmen-

te no momento em que mais ne-
cessitam de cuidados médicos.

O PL 6046/2023 visa limitar
os reajustes dos convênios médi-
cos para aposentados ao Índice
Nacional de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), assegurando que
tais aumentos estejam alinhados
com os índices inflacionários, pre-
servando assim o poder aquisitivo
desses beneficiários. O objetivo é
evitar abusos nos reajustes dos con-
vênios médicos, garantindo que os
aumentos estejam em linha com os
recursos disponíveis para o aposen-
tado. Esta medida busca proporci-
onar condições adequadas para que
os aposentados possam cumprir
suas obrigações e desfrutar de seus
direitos com dignidade e sem mai-
ores impactos em seu custo de vida.

Fotos: Divulgação

Preocupação de Vicentinho é com o bem estar do aposentado

PREVIDÊNCIA

Vicentinho fala em favor dos afetados pela reforma
Dia 12 de dezembro, da

tribuna da Câmara Federal,
o deputado Vicentinho enfa-
tizou a necessidade de aten-
der às preocupações das
mulheres pensionistas, lan-
çando luz sobre um proble-
ma que afeta inúmeras fa-
mílias por todo o país: a re-
dução substancial do valor
da pensão quando ocorre
falecimento do titular, pro-
blema que afeta sobretudo
as mulheres. O deputado

compartilhou um comovente
encontro que teve com dona
Vilma, viúva de seu saudoso
amigo Mané Preto, a quem
prestou homenagens anteri-
ormente no plenário. Vilma,
agora pensionista, expressou
sua angústia ao deputado:
“Deputado Vicentinho, meu
marido ganhava um valor sufi-
ciente para nosso padrão de
vida, e agora estou recebendo
a metade do que ele ganhava”.

“Essa não é apenas a

queixa de uma única pessoa,
mas sim um lamento de mui-
tas mulheres que perderam
seus maridos pensionistas
Brasil afora. Imaginem a situ-
ação dessas famílias, que,
além de perderem seus entes
queridos, perdem também
parte substancial de sua ren-
da” destacou o deputado. Vi-
centinho ressaltou que os par-
lamentares, ao votarem pela
reforma previdenciária, come-
teram um equívoco que preju-

dicou severamente as mu-
lheres e as famílias do país.

O parlamentar ressaltou
ainda a urgência de se redis-
cutir a Reforma da Previdên-
cia, apontando para a injusti-
ça que tem impactado a vida
das mulheres pensionistas.
Por isso, reforçou a necessi-
dade de reabrir este debate no
Congresso Nacional, buscan-
do um novo caminho que as-
segure dignidade aos aposen-
tados e pensionistas do país.

MINHA CASA MINHA VIDA

Em Itaquera, a marca da união pelo
Brasil e valorização da população

JUSTIÇA

Vicentinho declara apoio a
Marco Aurélio ao Ministério

Em SP, Vicentinho participa de evento com o presidente Lula

Divulgação

O deputado federal Vicen-
tinho (PT-SP) esteve ao lado do
Presidente Lula, dos ministros
Fernando Haddad e Marina Sil-
va, da deputada estadual Pro-
fessora Bebel,  além de outras
autoridades, em São Paulo, no
bairro de Itaquera, no evento
que marcou o início das obras
para a construção de milhares
de moradias do programa “Mi-
nha Casa Minha Vida”. A inicia-
tiva representa um esforço do
governo para retomar os pro-
gramas de habitação para
setores populares, que não
foram prioridade nos gover-
nos anteriores. Sob a alcu-
nha de “Copa do Povo”, o pro-

jeto visa oferecer moradias
de qualidade para a popula-
ção de baixa renda, resgatan-
do um dos compromissos de
campanha do presidente Lula.

Vicentinho expressou seu
entusiasmo diante da inicia-
tiva, afirmando: “Isso reforça
o compromisso do Presiden-
te Lula em priorizar as comu-
nidades mais simples do
país. Garantir que a popula-
ção de baixa renda tenha
acesso a habitações dignas
e de qualidade, algo que ha-
via sido completamente
abandonada pelo governo
anterior, sempre foi uma po-
lítica dos nossos governos”.

Divulgação

Deputado Vicentinho declara apoio ao advogado Marco Aurélio

O deputado federal Vicen-
tinho (PT-SP), manifestou em
suas redes sociais seu apoio
ao advogado Marco Aurélio de
Carvalho, fundador da Associ-
ação Brasileira de Juristas
pela Democracia (ABJD) e do
Grupo Prerrogativas. Marco
Aurélio de Carvalho é reconhe-
cido por seu trabalho em de-
fensa dos direitos humanos,
combatente ao racismo e de-
mais formas de discriminação,

e defesa incansável do Esta-
do Democrático de Direito.
Segundo Vicentinho, “a traje-
tória do Dr. Marco Aurélio é
marcada pelo comprometi-
mento com as causas soci-
ais e pela dignidade huma-
na. Esses valores fundamen-
tais, aliados à sua competên-
cia e experiência, fazem com
que ele seja respaldado por
unanimidade para assumir a
pasta do Ministério da Justiça”.

O mais aguardado e prestigi-
ado evento do tênis de mesa bra-
sileiro, o TMB Platinum Brasileiro
Interclubes Olímpico e Paraolím-
pico - Ciclo IV, foi palco de inten-
sas batalhas e performances ex-
cepcionais entre os dias 9 e 17 de
dezembro no Centro Paraolímpico
Brasileiro, em São Paulo. A equipe
CCP/CBC, representada por talen-
tosos atletas, deixou sua marca
nesse torneio de alto nível. Felipe
Okano, Miguel Massuda, Samuel
Bertolassi, Cezar Maciel e Rogério
Carvalho, liderados pelo experi-
ente Professor Fábio Lopes, de-
monstraram determinação e ha-
bilidade ao longo da competição.

Na categoria sub-15, a equipe
conquistou resultados notáveis, ga-
rantindo a medalha de bronze na
competição de seleção de clubes com
os talentosos Felipe, Miguel, Cezar e
Samuel. Além disso, o atleta Miguel
Massuda assegurou mais uma me-
dalha de bronze no individual sub-
15, reforçando a excelência técnica
da equipe em categorias de base.

Embora tenham enfrentado
desafios, Felipe Okano alcançou as
oitavas de final na categoria sub-
15 e teve uma trajetória competiti-
va no sub-19, sendo eliminado na
fase eliminatória. Cezar Maciel,
Samuel Bertolassi e Rogério Car-
valho também enfrentaram uma
fase eliminatória desafiadora,
mas demonstraram habilidade e
garra em suas participações.

Os atletas da equipe do CCP,
que recebem subvenção da Lei
Pelé por meio do CBC (Comitê
Brasileiro de Clubes) não conse-
guiram avançar na fase elimina-
tória na categoria absoluta, mas
o Professor Fábio Lopes enalte-
ceu os resultados obtidos na sele-
ção de clubes e no individual sub-
15, reconhecendo o elevado nível
técnico da competição e a qualida-
de das conquistas alcançadas. Es-
ses resultados são um testemunho
do talento e do potencial dos jo-
vens atletas de Piracicaba, dei-
xando um legado de orgulho e ex-
celência esportiva para o CCP.

Equipe do CCP/CBC conquistou resultados notáveis

Divulgação
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Sindicato protocola 1250
requerimentos do “vale”
A diretoria do Sindicato dos Municipais  e a Comissão de Redação elaboraram o
requerimento, sugerindo que seja pago em dinheiro para quem tiver interesse

Seguindo os tramites jurídico,
a diretoria do Sindicato dos Tra-
balhadores Municipais de Piraci-
caba e Região protocolou nesta quar-
ta (20), via online no sistema Pre-
feitura Sem Papel, os 1250 reque-
rimentos preenchidos e assinados
pelos servidores que preferem re-
ceber o vale alimentação em di-
nheiro, ao invés da cesta básica.

A diretoria do Sindicato e a
Comissão de Redação elaboraram
o requerimento de vale-alimenta-
ção dos servidores (decidido em
assembleia no dia 16 de novembro)

sugerindo que seja pago em dinhei-
ro para quem tiver interesse nessa
modalidade. Esta solicitação já foi
protocolada na prefeitura de Pira-
cicaba, no dia 24 de novembro, sa-
lientando que a categoria dos ser-
vidores é diversa, tanto com famí-
lias numerosas, quanto há pessoas
solteiras e que moram sozinhas.
Desta forma, a elaboração do PL
deve ser democrática, com a liber-
dade de escolha do benefício: ces-
ta básica ou vale-alimentação. Os
aposentados, por conta de lei, só
podem receber a cesta básica.

O recebimento em dinheiro
do vale alimentação deverá ser de
acordo com a tabela de referência
dos salários, conforme PL proto-
colado na Câmara e, posterior-
mente, retirado pelo prefeito: re-
ferência de 1A a 10E receberá R$
300,00; referência de 11A até 15E
receberá R$ 240,00; referência
acima de 16A receberá R$ 180,00.

A Comissão de Redação é for-
mada pelas servidoras Solange Pra-
do Castel, Sabrina Bologna, Saman-
tha Maniero e Renata Perazoli, pre-
sentes na assembleia. O texto final

do requerimento enviado à Admi-
nistração teve respaldo do de-
partamento jurídico do Sindica-
to dos Municipais de Piracicaba.

A entidade sindical lançou esta
consulta a pedido da categoria a
fim de colher o maior número pos-
sível de requerimentos que serão
levados na negociação durante o
dissídio coletivo que ocorrerá em
março de 2024. O processo está em
andamento e só haverá respostas
após as negociações entre a catego-
ria, por meio da diretoria do Sindi-
cato, e a administração municipal.
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Apeoesp recorrerá da
revogação da liminar da
videoaula em concurso
A liminar só foi revogada porque Secretaria Estadual da Educação e a
Vunesp alteraram o edital do concurso, reabrindo o prazo de recursosVVVVVIDAIDAIDAIDAIDA M M M M MELHORELHORELHORELHORELHOR

Rede Pague Menos:
reconhecimento pela parceria
no projeto “Mesa Brasil”

A Apeoesp irá recorrer da re-
vogação da liminar da videoaula
estabelecida pela Secretaria Esta-
dual do Estado de São Paulo para
o concurso realizado pelo gover-
no estadual no início deste segun-
do semestre para a contratação
de 15 mil professores para a rede
estadual de ensino. No entanto,
por considerar importante despa-
char com o juiz, o recurso do Sin-
dicato será feito após o recesso
forense, informa a segunda pre-
sidenta da Apeoesp, a deputada
estadual Professora Bebel (PT).

De acordo com Bebel, a limi-
nar só foi revogada porque Secre-
taria Estadual da Educação e a
Vunesp alteraram o edital do con-
curso, reabrindo o prazo de recur-
sos e individualizarão as respostas
aos recursos, apresentando todas
as razões para as eventuais descon-
siderações das videoaulas e desclas-
sificações de candidatos. “Também
alteraram o edital para classificar
para a atribuição de aulas todos os
professores da categoria O que se
inscreveram no concurso”, explica.

A revogação da liminar, no
entanto, de acordo com a deputa-
da Professora Bebel, não prejudica
o mérito da ação, que prossegue.
Em despacho publicado na noite
desta última terça-feira, 19 de de-
zembro, o juiz Antonio Augusto

Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que Apeoesp recorrerá
da decisão e considera importante despachar com o juiz

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) este-
ve em Brasília nesta última ter-
ça-feira, 19 de dezembro,
quando participou de manifes-
tação e articulações em defe-
sa da reforma do ensino mé-
dio proposto pelo governo do
presidente Lula, inclusive se
reunindo com o deputado fe-
deral do seu partido Alencar
Santana. A manifestação foi
para que não fosse aprovado
na Câmara dos Deputados o
substitutivo do deputado fede-
ral Mendonça Filho ao Projeto
de Lei o PL 5230/2023, para
que seja mantida a essência
da reforma do ensino médio
proposta pelo presidente Lula.

Um dos pontos que tem
causado divergência em rela-
ção ao projeto é a quantidade
de horas-aulas para discipli-
nas obrigatórias. Atualmente,
o ensino médio divide as 3 mil
horas em 1.800 para discipli-
nas obrigatórias e 1.200 para
optativas. Na tese defendida
pelo governo, a divisão deve
ficar em 2.400 horas-aula para

Galvão de Franca revogou liminar
concedida em ação da Apeoesp que
suspendia a necessidade de grava-
ção e envio da videoaula aos can-
didatos ao concurso público. “A re-
vogação ocorreu devido à reaber-
tura de prazos de recursos publi-
cada em edital também nesta últi-
ma terça-feira pela Secretaria Es-
tadual da Educação e Vunesp. A
revogação, no entanto, não preju-
dica o mérito da ação da Apeoesp.
O Edital também foi alterado para
classificar para a atribuição de au-
las todos os professores da catego-
ria O que se inscreveram no con-
curso. A publicação do edital es-
tendendo o prazo para recursos
para os dias 21, 22 e 26/12 compro-
va a falta de transparência e os gra-
ves problemas envolvidos na avali-
ação, da qual resultaram elimina-
ções de milhares de candidatos no
certame. Nossa liminar, portanto,
levou à reabertura dos prazos. O
Sindicato vai recorrer da revogação
da liminar e como considera impor-
tante despachar com o juiz”, diz.

 A Apeoesp reforça que con-
tinua muito atenta na luta em
defesa dos interesses e direitos
individuais e coletivos de seus
associados e de toda a catego-
ria e não hesitará em tomar me-
didas sempre que eles forem vi-
olados ou estiverem em risco.

Despacho publicado pelo Juiz
Antonio Augusto Galvão de Fran-
ca, que suspendeu a liminar con-
cedida à Apeoesp: “Na maioria dos
casos veiculados em tais manda-
dos de segurança, na linha daqui-
lo que também foi apresentado
pelo sindicado-autor na inicial da
presente ACP, não havia motiva-
ção da nota ou da exclusão do can-
didato ou, quando havia, ela era
feita na forma de genérica refe-
rência aos termos do edital, sem
permitir ao respectivo candidato
saber o real motivo da reprova-
ção, inviabilizando o manejo do

recurso administrativo. Agora,
com esse novo dado trazido em
sede de pedido de reconsideração,
resta demonstrada nova disponi-
bilização de motivos de reprova-
ção, inclusive com reabertura do
prazo recursal, razão pela qual as
razões que efetivamente enseja-
ram a concessão da liminar fica-
ram prejudicadas. Ante o expos-
to, acolho o pedido de reconsi-
deração formulado pelo Estado
de São Paulo, revogando a limi-
nar, possibilitando a continuida-
de do certame, inclusive no que
tange à exigência da videoaula”.

ENSINO MÉDIO

Bebel, em Brasília, na defesa da reforma

A deputada Professora Bebel protestando em Brasília contra o
substitutivo do deputado Mendonça Filho ao PL que interfere
nas mudanças propostas pelo governo Lula no ensino médio

Divulgação
obrigatórias e 600 para discipli-
nas optativas. O relator propõe
um meio-termo, com 2.100 ho-
ras-aulas para matérias obriga-
tórias e 900 horas-aulas para
optativas, o que provocou a ma-
nifestação contrária ao relatório
do deputado Mendonça Filho.

Com a manifestação, a vota-
ção do relatório foi adiada para
março de 2024. “Sem dúvida,
uma grande vitória da nossa mo-
bilização. A nossa defesa é por
um ensino médio que atenda os
interesses dos filhos e filhas da
classe trabalhadora”, diz Bebel.

A reivindicação é de que
seja aprovado pela Câmara
Federal o ensino médio com
carga horária de formação bá-
sica com 2.400 horas, e que
seja revogado os itinerários for-
mativos da Lei 13.415/2017,
aprovada no governo do então
presidente Michel Temer. “Que-
remos que os estudante e os
professores sejam ouvidos nes-
ta discussão, e garantir que os
estudantes do ensino médio te-
nham todo conteúdo curricular e
não apenas parte”, explica a se-
gunda presidenta da Apeoesp.

A deputada Professora
Bebel aposta na Conferência
Nacional de Educação - CO-
NAE, que acontecerá entre os
dias 28 a 30 de janeiro de

2024 para  apontar caminhos
a serem seguidos até no mí-
nimo 2034. “Isso sim repre-
sentará inovação na educa-
ção como um todo”, diz Bebel.

Complexo Administrativo da Rede de
Supermercados Pague Menos, em Santa Bárbara

Divulgação

A missão da Rede de Super-
mercados Pague Menos vai além
de simplesmente oferecer produ-
tos; o propósito é fazer a vida me-
lhor. Presente em 20 cidades do
interior de São Paulo, a Rede em
parceria com o SESC-SP, unida-
de de Campinas, participa ativa-
mente do inspirador projeto
“Mesa Brasil”, desde 2013, que
tem como missão combater a
fome, reduzir o desperdício e me-
lhorar a distribuição de alimentos.

Recentemente, em 29 de no-
vembro, o Supermercados Pague
Menos recebeu o certificado de re-
conhecimento como uma empre-
sa colaboradora do projeto. A
rede varejista foi representada
por Victor Gerber, do departa-
mento SSTMA (Saúde, Seguran-
ça do Trabalho e Meio Ambien-
te). A contribuição consiste na do-
ação regular de alimentos de FLV
(frutas, legumes e verduras) pro-
venientes das lojas Barão Geral-
do e Parque Prado, em Campinas.
Esses alimentos, ainda em perfei-
to estado de consumo, são cole-

tados semanalmente e direciona-
dos a instituições no município.

De acordo com a Rede
PENSSAN (2022), mais de 33
milhões de brasileiros enfrentam
a fome no Brasil. Além disso, o
país figura entre as nações com
os mais elevados índices de per-
das e desperdício de alimentos.
Esta discrepância é desconcer-
tante - como podemos tolerar a
existência de fome enquanto há
desperdício em grande escala?

O Mesa Brasil Sesc, desde
1994, tem sido um agente transfor-
mador desse cenário desafiador.
Essa Rede de Bancos de Alimentos,
por meio de doações de parceiros
como o Supermercados Pague Me-
nos, trabalha incansavelmente para
combater a fome e o desperdício.
Contribuímos para assegurar a se-
gurança alimentar e nutricional
de crianças, jovens, adultos e ido-
sos em situação de vulnerabilida-
de social em todo o Brasil. Jun-
tos, podemos fazer a diferença e
construir um futuro onde a fome
seja uma realidade superada.

SSSSSUBUBUBUBUB-15-15-15-15-15

Seleção Paulista de Tênis de Mesa tem vice-campeonato
No cenário emocionante do

Centro Paraolímpico Brasileiro, em
São Paulo, o último domingo foi
marcado por intensos embates e
exibições excepcionais no Campe-
onato Brasileiro de Seleções de Tê-
nis de Mesa. Entre os protagonis-
tas desse torneio de alto nível, a
equipe CCP/CBC se destacou com
a presença do professor Fábio Lo-
pes e do talentoso atleta Felipe
Okano, representando a seleção
paulista na categoria sub-15.

A jornada da equipe foi reple-
ta de desafios e demonstrações de
habilidade, culminando em uma
performance brilhante que os levou
até a final do torneio. O compro-
metimento e a técnica impecável de
Felipe Okano, aliados à orienta-
ção precisa do professor Fábio
Lopes, foram fundamentais para
a conquista do vice-campeonato.

No embate decisivo, a sele-
ção paulista enfrentou a forte

equipe de Santa Catarina em uma
disputa acirrada. Apesar de um
desempenho excepcional, a seleção
paulista não conseguiu superar os
adversários e encerrou a final com
um placar de 2x1, concedendo o
título para Santa Catarina.

Apesar da derrota na final, a
conquista do vice-campeonato foi
um feito notável para a equipe pau-
lista, destacando o talento individual
de Felipe Okano e a competência téc-
nica do professor Fabio Lopes. A de-
dicação e o empenho demonstrados

durante todo o torneio refletem o
compromisso do CCP/CBC, que re-
cebe subvenção da Lei Pelé por meio
do CBC (Comitê Brasileiro de Clubes)
em desenvolver e promover o tênis
de mesa, consolidando sua presen-
ça no cenário esportivo nacional.

Divulgação

Disputa foi no Centro Paraolímpico Brasileiro
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Dinamismo de nova academia
ganha destaque na Câmara

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, no requerimento 939/
2023, conforme iniciativa do ve-
reador Thiago Ribeiro (Podemos)
ressalta o empreendedorismo da
Academia Bluefit, com inaugura-
ção de nova unidade no bairro
Vila Rezende, com foco na me-
lhoria da qualidade de vida.

A honraria foi entregue aos
proprietários Matheus Razera e
Ariane Andreeta Razera, em ato
solene, na manhã desta segunda-
feira (18), nas dependências da
nova unidade, rua João Bosco, 219.
Os empresários agradeceram o re-
conhecimento da Câmara e, des-
tacaram a realização de um “so-
nho que se tornou realidade”, dis-
seram. Eles também consideraram
a importância da melhoria na
qualidade de vida da sociedade.

Na oportunidade, o verea-
dor Thiago Ribeiro enfatizou o
papel da Câmara no reconheci-
mento de empreendimentos que
contribuem com a sociedade,
além da geração de emprego e
renda à população. Além de reco-
nhecer o melhoramento da quali-
dade de vida e saúde a que a aca-
demia disponibiliza às pessoas.

No teor do requerimento, o
vereador Thiago Ribeiro informa
que a Bluefit é uma rede de aca-
demias com diversas unidades
espalhadas pelo país. Suas uni-
dades oferecem uma equipe de-
dicada para ajudar as pessoas no

que for preciso e transformar
metas em grandes resultados.

A empresa possui uma uni-
dade na avenida Dr. Cássio Pas-
coal Padovani, 404, onde conta
com cerca de 2.500 alunos ma-
triculados. No dia 17 de outubro
de 2023, inaugurou no Municí-
pio de Piracicaba a segunda uni-
dade da Academia Bluefit, loca-
lizada na rua João Bosco, 219,
no bairro Vila Rezende, idealiza-
da na cidade mais uma vez pelos
empreendedores Matheus Raze-
ra e Ariane Andreeta Razera.

O vereador Thiago Ribeiro
também avalia que os empreen-
dedores investiram na cidade,
garantindo a geração de empre-
go e renda com as duas unida-
des, incentivando ainda, a prá-
tica de exercícios e contribuin-
do para a melhoria na qualida-
de de vida de seus clientes.

“A Bluefit promove investi-
mento consciente em saúde e
bem estar, acreditando que o fá-
cil acesso à atividade física pode
mudar a vida de qualquer indi-
víduo. Além de fornecer serviços
de alta qualidade, com preços
acessíveis, equipamentos moder-
nos, estrutura de ponta, equipe
altamente treinada, horários de
atendimento estendido e grade
aulas coletivas com mais de 30
modalidades, entre danças, lutas
e ginásticas”, considerou o parla-
mentar no teor do requerimento.

Votos de congratulações de Thiago Ribeiro sinaliza a Academia
Bluefit, com foco na transformação de metas em grandes resultados

Guilherme Leite
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Prefeitura e DAEE seguem com
as obras de desassoreamento
Prefeito Luciano Almeida esteve no local na manhã de ontem (20), acompanhando os serviços

Dentro do programa Rios
Vivos, realizado pelo Governo do
Estado de São Paulo, por meio do
DAEE (Departamento de Águas
e Energia Elétrica), a Prefeitura
segue com os serviços de desas-
soreamento, limpeza de margens
e desobstrução no córrego Jaú,
no bairro Tatuapé. O prefeito Lu-
ciano Almeida esteve no local on-
tem (20), acompanhado dos se-
cretários de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), Alex Gama Sal-
vaia, e de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), Márcio Marino; da enge-
nheira da Semozel, Cleidelice Bal-
tieri Borges; e do assessor da Se-
mozel, Everton Luiz Morete.

O ponto que está sendo desas-
soreado fica entre as ruas Lins e
Presidente Wenceslau Braz e foi
escolhido por ser uma região fun-
damental para que a passagem da

água no córrego seja facilitada, como
forma de prevenir alagamentos.

“A expectativa é de que, com
essa obra, consigamos diminuir
as ocorrências de inundações na
cidade, que são recorrentes a par-
tir de janeiro e fevereiro, devido
ao grande volume de chuvas”,
reforçou Luciano Almeida.

A intervenção no córrego Jaú
deve ser feita em aproximadamen-
te 900 metros e visa a retirada de
materiais como terra, pedras e lodo,
que impedem o curso da água e con-
tribuem para o transbordamento.

Os maquinários para realizar
o trabalho foram contratados pelo
DAEE, mas a preparação dos lo-
cais para a entrada dos maquinári-
os e outras ações preliminares ne-
cessárias serão feitas pela Prefeitu-
ra, por meio da Simap, Defesa Civil
e demais secretarias necessárias.

LIMPEZA ESPERADA –
O pizzaiolo Francisco de Almeida
Prado mora no bairro há 52 anos
e salientou que o desassoreamen-
to beneficiará a região toda. “É a
primeira vez, em todo esse tem-
po, que eu vejo essa limpeza acon-
tecer. E vai ser muito bom, por-
que já sofremos com alagamen-
to, mau cheiro e o aparecimento
de animais peçonhentos. Que bom
que estão limpando, coisa boa
para a cidade”, comemorou.

MAIS – A Prefeitura pleiteou
a participação do município no pro-
grama Rios Vivos por meio da Si-
map e Defesa Civil. No ano passa-
do, Piracicaba também foi contem-
plada para serviços de desassorea-
mento do ribeirão Piracicamirim,
que foram concluídos em junho de
2022. A obra mostrou resultados
positivos, evitando o transborda-

mento do manancial. Os serviços
consistiram no desassoreamento
e abertura da calha do ribeirão
em três pontos com o objetivo de
ampliar o leito e impedir a invasão
das águas a ruas e residências
dos bairros por onde ele passa.

Os principais bairros benefici-
ados foram Piracicamirim, Morum-
bi, Maracanã e Bosque da Água
Branca. Os trechos desassoreados,
que somam mais de 3,5 km, fi-
cam entre as avenidas Piracica-
mirim e Cássio Paschoal Padova-
ni, seguindo até a avenida Anto-
nio Fazzanaro e depois em trecho
no bairro Bosque da Água Branca.

Divulgação

A intervenção no córrego Jaú deve ser feita em aproximadamente 900 metros e
visa a retirada de materiais como terra, pedras e lodo, que impedem o curso da água
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Vereador pede demarcação de
vagas para motos no bairro

A não demarcação de vagas
de estacionamento para moto-
ciclistas na rua José Ferraz de
Camargo, 541, no São Dimas, é
questionada por meio de reque-
rimento 1153/2023, de autoria
de André Bandeira (PSDB),
aprovado pela Câmara na noite
desta quinta-feira (14), na 28ª
Reunião Extraordinária.

“Considerando que fui procu-
rado por munícipes preocupados
com a falta de demarcação de va-
gas de estacionamento para mo-
tociclistas no endereço supracita-
do e que em 14 de junho de 2023,
esses mesmos moradores protoco-
laram um pedido de demarcação
junto à Prefeitura, com o número
de protocolo 2023-97078, pelo ca-
nal 156. Vindo da Prefeitura a res-
posta por esse mesmo canal de co-
municação, datada de 19 de ju-

nho de 2023, indicando que o pe-
dido foi deferido e que a execução
seria incluída na programação da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes). No entanto, até ago-
ra, o serviço não foi realizado”,
relata o vereador na propositura.

“Por que, mesmo com o pedi-
do deferido, a demarcação de solo
para reserva de vaga para motoci-
clistas na Rua José Ferraz de Ca-
margo, 541, ainda não foi realiza-
da? Qual é a previsão para a execu-
ção do serviço, considerando que a
resposta anterior mencionava a in-
clusão na programação da Semut-
tran? Quais são os procedimen-
tos adotados pela Prefeitura para
assegurar a efetiva implementa-
ção de serviços após a deferência
de solicitações como a menciona-
da?”, pergunta André Bandeira.
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Campanha da Leuven arrecada
mais de 160 quilos de alimentos
A ação conseguiu arrecadar 167 quilos de alimentos, que
serão destinados ao Banco de Alimentos, do Fundo Social
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Parceria leva curso gratuito de
comércio exterior ao Simespi

Saúde bucal e HIV
Manifestações associadas à AIDS podem

trazer alterações orais. Reconhecer tais mani-
festações é muito importante para um diagnós-
tico precoce e um plano de tratamento eficaz.

De acordo com a cirurgiã-dentista drª. Ana
Lia Anbinder (da Câmara Técnica de Patolo-
gia do Conselho de Odontologia de São Pau-
lo), as lesões mais comuns, associadas à
AIDS são a candidose, leucoplasia pilosa, o
sarcoma de Kaposi, o eritema gengival line-
ar, a gengivite necrosante, a periodontite ne-
crosante e o linfoma não Hodgkin. "Nenhu-
ma das lesões descritas é exclusiva de pa-
cientes com HIV/AIDS; no entanto, todas
elas apresentam uma prevalência e gravida-

de mais elevadas em comparação com pa-
cientes sem HIV, em alguns casos, associ-
adas ao uso de terapia antirretroviral".

Houve um reconhecimento maior do
papel de condições comuns, como cárie
e doença periodontal, associadas à xe-
rostomia, por exemplo, e consequente-
mente uma maior atenção ao cuidado
odontológico de rotina e preventivo para
pacientes com HIV. O sarcoma de Kapo-
si continua sendo a neoplasia maligna
oral mais frequente associada ao HIV. É uma
neoplasia vascular causada pelo herpes ví-
rus humano 8, que é transmitido durante
o sexo, ou através de sangue e saliva.

Jovens a partir dos 16 anos
terão a oportunidade de apren-
der gratuitamente os fundamen-
tos e técnicas do comércio exteri-
or, no curso que o Grupo Elo Lo-
gistics vai promover a partir de 6
de fevereiro do próximo ano. A
iniciativa tem o apoio do Simespi
(Sindicato das Indústrias Meta-
lúrgicas, Mecânicas, de Material
Elétrico, Eletrônico, Siderúrgicas
e Fundições de Piracicaba, Salti-
nho e Rio das Pedras), e do Insti-
tuto Formar. Serão oferecidas 40
vagas e os três melhores alunos
conquistarão uma vaga de em-
prego. As 19 aulas presenciais se-
rão ministradas na sede do Si-
mespi, às terças e quintas-feiras,
das 18h às 21h, e serão divididas
em três módulos: Introdução ao
Comércio Exterior e aos Negó-
cios Internacionais, Economia
Internacional e Câmbio, e Siste-
mática de Comércio Exterior.

“Por meio do Projeto Indús-
tria do Amanhã, implantado no
início deste ano, o Simespi não só
realiza, mas também apoia iniciati-
vas que promovam a capacitação e
a profissionalização, principalmen-
te de jovens que possam encontrar
oportunidades de trabalho especi-
almente na indústria”, afirma Eri-
ck Gomes, presidente da entidade.
Ele lembra que o projeto criado em
parceria com o Sindicato dos Me-
talúrgicos de Piracicaba e Região,
em parceria com o Exército de For-
miguinhas, Diocese de Piracicaba

e Senai, formou este ano mais de
90 jovens de baixa renda. “Mais de
30 desses jovens já estão emprega-
dos na indústria”, destaca Gomes.

Diretor do Grupo Elo Logis-
tics, João Pedro Morato fala do
objetivo do curso de comércio ex-
terior: “Ao oferecer esse curso,
buscamos gerar oportunidades
para aqueles que desejam se pro-
fissionalizar no comércio exterior.
Acreditamos que, ao capacitar os
participantes não apenas com teo-
ria, mas com as habilidades prá-
ticas essenciais para enfrentar
os desafios reais do comércio in-
ternacional, estaremos moldan-
do profissionais para impulsio-
nar o crescimento econômico”.

Para o gerente administrativo
do Instituto Formar, Fábio San-
ches, essa colaboração reflete o com-
promisso das três organizações
envolvidas com o intuito de pro-
mover o desenvolvimento educaci-
onal e profissional, proporcionan-
do oportunidades valiosas aos jo-
vens da cidade. “Acreditamos que
investir na formação desses jovens
não apenas enriquece suas vidas,
mas também contribui para o for-
talecimento da economia local, pre-
parando uma geração apta para
enfrentar o cenário atual e futu-
ro. Estamos ansiosos pelo impac-
to positivo que essa iniciativa terá
em nossa comunidade e na vida
das pessoas que participarem”, con-
clui. Informações e inscrições pelo
e-mail cursos@simespi.com.br .

Grupo Elo Logistics vai promover a partir de 6 de fevereiro de 24

Divulgação

No último sábado, 16, o Fun-
do Social de Solidariedade de Pi-
racicaba (Fussp) integrou a 6ª
edição da Campanha de Arreca-
dação de Alimentos da Cerveja-
ria Leuven, no bairro Monte Ale-
gre. Com participação do prefeito
Luciano Almeida e da presidente
do Fussp, Andréa Almeida, a
ação conseguiu arrecadar 167
quilos de alimentos, que serão
destinados ao Banco de Alimen-
tos, do Fundo Social, que distri-
bui cestas básicas a famílias em
vulnerabilidade social, encami-
nhadas pelos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (Cras).

“Foi um sábado dedicado à
solidariedade. Cada alimento ar-
recadado fará uma enorme dife-
rença na mesa de várias famílias
que vivem em situação de vulne-
rabilidade em Piracicaba e, por
isso, só temos a agradecer aque-
les que participaram, que doa-
ram”, salientou Luciano Almeida.

A campanha foi realizada
no sistema drive-thru, na sede

de cervejaria, no bairro Monte
Alegre - a participação se deu
pela doação de um quilo de ali-
mento não perecível, que deu
direito a uma garrafa de 500ml
de cerveja Pilsen, Witbier ou IPA.

Andréa reforçou a disposição
solidária da população. “Por mais
um ano fizemos essa campanha
e, por mais um ano, pudemos
contar com o carinho e a disposi-
ção da população piracicabana,
que dedicou um tempo do seu
sábado para fazer uma boa ação.
Agradecemos a todos que com-
pareceram e, claro, à Leuven, pela
realização desse evento”, disse.

EM FAMÍLIA – O moto-
rista Gustavo Henrique Basso
fez sua doação acompanhado
do filho Leandro Henrique Bas-
so e do neto Leonardo Henri-
que Basso. “É a segunda vez que
participo dessa campanha. Acho
bem legal e acredito que a cam-
panha deveria, inclusive, ser
feita mais vezes”, reforçou.

CADASTRAMENTO –

Todas as famílias em situação
de vulnerabilidade com relação
a alimentos podem procurar o
Cras (Centro de Referência de
Assistência Social) da sua re-
gião, preferencialmente pelos
telefones das unidades. O aten-
dimento com cestas é de cunho
emergencial e não mensal. A fim

de que seja garantida a equida-
de aos munícipes, os interessa-
dos passarão por uma avaliação
socioeconômica, que será reali-
zada pelo CRAS, serviço da Se-
cretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads) e, então, serão encami-
nhados para retirada da cesta.

Divulgação

Andréa Almeida, Paulo do Amaral do Pernas Caipiras,
Luciano Almeida e Gustavo Barreira, da Leuven
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Fundação Mario Dedini
faz entrega de brinquedos
Foram entregues brinquedos e kits com doces para todas as crianças

UUUUUMBANDAMBANDAMBANDAMBANDAMBANDA

Comunidade realiza
Cozinha Solidária

Em clima de expectativa e
muita alegria, os 203 alunos da
Escola Municipal Juliana Dedini
Ometto, localizada no bairro Jar-
dim Santa Fé, em Piracicaba, par-
ticiparam da festa de Natal reali-
zada pela Dedini S/A Indústrias de
Base e Fundação Mario Dedini.
Foram entregues brinquedos e kits
com doces para todas as crianças.

Na Dedini, a tradição de arre-
cadar brinquedos e a entrega reali-
zada na festa com o Papai Noel é
algo muito especial. Por mais um
ano, essa iniciativa aconteceu de
forma solidária. Os nomes dos alu-
nos foram colocados em cartões
nas árvores de Natal distribuídas
entre as unidades da empresa. Os
funcionários se engajaram aderin-
do a campanha e se empenharam
na compra dos presentes. Além
disso, a Dedini contribuiu com a
doação de kits de doces para tor-
nar a data ainda mais especial.

Para a presidente da Fun-
dação Mario Dedini, Márcia Fa-
rah de Toledo Dedini, a partici-
pação dos colaboradores em
ações como essa é fundamental
para que a Fundação Mario De-
dini possa cumprir a sua missão
de contribuir com o bem-estar e a
qualidade de vida das comunida-
des onde a empresa está inserida.

Segundo a diretora da institui-
ção, Valéria Silvia Ramalhão, a fes-
ta desse ano teve um brilho especial,
com uma explosão de emoções mo-

Emoção não faltou na entrega dos brinquedos

Vitor Calderan

tivada pela alegria demonstrada
pelas crianças e pela sintonia entre
as equipes da escola e da Fundação
Dedini, que não mediram esforços
para o sucesso da ação. “Foi um
momento ímpar, inesquecível”.

Sendo o primeiro projeto da
Fundação Mario Dedini, a escola
foi construída por meio de parce-

ria firmada entre a empresa De-
dini e a Emdhap (Empresa Mu-
nicipal de Desenvolvimento Ha-
bitacional de Piracicaba). A insti-
tuição atende atualmente 203 cri-
anças em período integral e par-
cial, que cursam a educação in-
fantil, creche e a pré-escola.

O projeto foi idealizado por

Giuliano Dedini Ometto Duarte
e elaborado para oferecer condi-
ções favoráveis de aprendizado
com segurança, higiene e total
acessibilidade. A escolha do
nome do estabelecimento faz ho-
menagem a Juliana Dedini Omet-
to, que foi presidente do Conse-
lho de Administração da Dedini.

A Comunidade de Umban-
da Sr. Zé Moreno das Almas re-
aliza mais uma edição especial de
Natal da Cozinha Solidária de
Axé no próximo sábado (23).
Com estimativa de produção de
300 marmitas que serão distri-
buídas na região do bairro Pia-
zza de Itália, no Novo Horizonte,
os responsáveis pedem doações
para aquisição dos ingredientes. 

A Cozinha Solidária é um pro-
jeto social que acontece desde a
pandemia da Covid19, em que
membros da comunidade arreca-
dam alimentos para produzir
marmitas solidárias para pesso-
as em situação de vulnerabilida-
de. O cardápio incluiu arroz, ma-
carrão com linguiça, farofa nata-
lina, pernil em cubos acebolados.
As marmitas serão entregues prin-
cipalmente à comunidade Caiubi,
que está localizada próxima ao ter-
reiro de Umbanda, a partir das 12h. 

Pai Ronaldo de Xangô, coor-
denador do projeto e membro
fundador, relata que, com o fim

Fotos: Divulgação

da pandemia, as doações diminu-
íram muito, sendo possível reali-
zar apenas uma edição por mês.
Com essa diminuição, para con-
seguir realizar a edição de Natal,
não realizou a distribuição em
novembro. Para ele, a ajuda de
todos e todas nesse momento é
importante, pois a região atendi-
da pelo projeto tem uma grande
situação de vulnerabilidade.
“Além de cumpri um papel social,
essa iniciativa colabora para des-
mistificar o preconceito para com
as religiões de matrizes africana”,
afirma Pai Ronaldo de Xangô.

O projeto conta com apoio do
mandato popular da deputada es-
tadual Professora Bebel, super Va-
rejão Dois Irmãos, Armapir (Ass-
sociação de Religiões de Matriz Afri-
cana de Piracicaba), Programa Fa-
lando de Axé, Rádio Metropolita-
na de Piracicaba, além de voluntá-
rios. Mais informações e doações
podem ser diretamente com Pai
Ronaldo pelo fone 19-9-8158-0007
ou pelo pix CPF 22555653821.

CCCCCOMCLIMAOMCLIMAOMCLIMAOMCLIMAOMCLIMA

Vereadora destaca ciclo de eventos sobre mudanças climáticas
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Vereador cobra o funcionamento
da Policlínica Gran Park/Vida Nova

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, co-
bra da Prefeitura, por meio da
Secretaria de Saúde, abertura da
Policlínica Gran Park/Vida
Nova, localizada na avenida Eli-
as Gabriel da Silva, esquina com
a avenida Aureliano Fernandes
de Araújo Neto, “a qual se en-
contra com as portas fechadas
desde que finalizou a constru-
ção do prédio”, escreve o parla-
mentar, no requerimento 1148/
2023, aprovado na 73ª Reunião
Ordinária da Câmara, realizada
na noite de quinta-feira (14).

O parlamentar destaca que o
requerimento busca esclarecer no-
tícias e explicações que “não teriam
ficadas claras”, pontua, com as res-
postas do Executivo sobre o reque-
rimento 796/2023, apresentado
pelo mesmo vereador. “A policlíni-
ca está de portas fechadas desde
que finalizaram as obras, em 2021,
e a construção da unidade foi im-
prescindível devido ao aumento
demográfico da região”, explica.

Ele argumenta que moradores
dos bairros Vida Nova, Gran Park,
Residencial Alto da Bela Vista, Raí-
zes e Vale do Sol necessitam que a
policlínica seja aberta em razão da
dificuldade que estão encontrando
para ir em outros postos de saúde.

Cassio Fala Pira cita, ainda

no requerimento, que o não funci-
onamento da policlínica prejudica
os munícipes, “visto que percor-
rem uma longa distância para se-
rem atendidos em outros postos”
e que, quando vão a estes locais,
“encontram-se em situação de lo-
tação, haja vista que a quantida-
de de atendimento é vultosa”.

O parlamentar se preocupa,
ainda, com a deterioração do pré-
dio, que já foi reformado. “Tudo o
que se encontra estático e sem ma-
nutenção, o próprio tempo se in-
cumbe de desfazer, isto é, o prédio,
como está parado há mais de ano,
as paredes, o chão, o teto, entre
outros, já começou a se deteriorar”,
acrescentou Cassio Fala Pira.

No requerimento, o vereador
questiona se já teria sido finaliza-
da a fase de territorialização da área
de abrangência para realização de
cadastramento individual e fami-
liar, se já está havendo algum tipo
de treinamento de equipe dos pro-
fissionais e quais seriam os proces-
sos administrativos em andamento
para a efetiva abertura da policlíni-
ca, respeitando as regras da ESF
(Estratégia de Saúde da Família).

Cassio Fala Pira também
pede os relatórios do número de
atendimentos realizados nos úl-
timos 12 meses no CRAB Vila Sô-
nia e UBS Parque Piracicaba.

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade É Sua destaca a realização
do II Ciclo de Eventos Sobre Mu-
danças Climáticas de Piracicaba,
realizado pela Comissão Munici-
pal de Mudanças Climáticas de
Piracicaba - COMCLIMA, entre os
dias 4 e 6 de dezembro, que tam-
bém contou com o apoio do Enga-
jamundo Núcleo Piracicaba, Co-
missão de Meio Ambiente da Or-
dem dos Advogados do Brasil em
Piracicaba, SIMESPI e Prefeitura.

Os objetivos do ciclo foram
promover o debate público na
temática em questão e visuali-
zar caminhos para avanços na
Política Municipal e Plano Lo-
cal de Ações Climáticas.

No dia 4, Heloísa Fagundes
(Secretaria Municipal de Verde,
Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável de Campinas/SP) mi-
nistrou a palestra “Iniciativa Cons-
truindo Cidades Resilientes e suas
Ferramentas de Autoavaliação
para Elaboração de Diagnósticos
Municipais”, quando foram desta-
cados os 10 passos para as cidades
se tornarem resilientes, a ferramen-
ta de autoavaliação baseada nos 10
princípios para a construção de ci-
dades resilientes e a experiência de
operacionalização do Sistema de Pro-
teção e Defesa Civil de Campinas/SP.

Assessoria Parlamentar

Sílvia Morales, do mandato coletivo “A Cidade é Sua”,
participou da organização e realização do II Ciclo de
Eventos Sobre Mudanças Climáticas de Piracicaba

No dia seguinte, Silvia Mora-
les e Ayri Rando (vereadora e as-
sessor do Mandato Coletivo, res-
pectivamente) abordaram sobre
as Políticas Climáticas e os Man-
datos Legislativos no Brasil, com
ênfase na atuação parlamentar
inovadora desse gabinete em re-
des e grupos de advocacy climáti-
co a nível internacional, nacional,
regional e local, entendendo ad-
vocacy simplesmente como estra-
tégia e ações que visam influenci-
ar políticas públicas. Foram apre-
sentadas algumas proposituras
do mandato voltadas ao clima e
ao desenvolvimento municipal.

Ainda no dia 5, Mariana Cor-
tijo (Comissão de Meio Ambiente
da OAB Piracicaba) coordenou as
discussões relativas ao Plano Di-
retor e o seu papel no enfrenta-
mento às mudanças do clima, que
contou com a participação de Ali-
ne Gallo (Mandato Coletivo), Dio-
genes Costa e Lígia Duarte.

Já, no dia 6 a Jussara Car-
valho (Secretaria de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística
do Estado de São Paulo - SEMIL)
apresentou como utilizar o guia
para concepção do Plano de
Adaptação e Resiliência Climáti-
ca nos Municípios Paulistas,
compartilhando a experiência de
tal concepção em 10 municípios

(Americana, Francisco Morato,
Gabriel Monteiro, Guarulhos,
Iguape, Jales, Registro, Rosana,
São José do Rio Preto e Ubatuba).

A vereadora Silvia Morales
comentou que “O Ciclo de Even-
tos proporcionou a aproximação
de Piracicaba a parceiros e ato-
res estratégicos para ter apoio
referente à elaboração do plano
municipal de enfrentamento às
mudanças do clima e para avan-
çar com os próximos passos no
âmbito da Iniciativa Construin-
do Cidades Resilientes, que,
diga-se de passagem, está para-

da em nosso município apesar da
adesão feita pela Prefeitura no
primeiro semestre de 2022”.

“No entanto, a ausência de
gestores públicos e coordenado-
res de setores de secretarias com
afinidade à temática ou relação
direta com os assuntos climáti-
cos, ou seja, a falta de participa-
ção de tomadores de decisão po-
lítica, demonstra que a pauta cli-
mática não é considerada uma
agenda de desenvolvimento regio-
nal e local, além de estar longe das
prioridades do Executivo Piraci-
cabano” concluiu a vereadora.

Na manhã desta segunda-fei-
ra (18), o Centro Recreativo “Tia
Dani” foi reconhecido pelos rele-
vantes serviços prestados a socie-
dade piracicabana, por meio da
educação infantil. O vereador Val-
dir Vieira Marques (Cidadania), o
Paraná, entregou Voto de Congra-
tulações à pedagoga Daniele Cris-
tina Antonio Adão, a Tia Dani.

“É uma honra muito grande,
um presente para Piracicaba, uma
mulher dessas com uma equipe tão
linda e maravilhosa, que presta um
trabalho lindo para a sociedade de
Piracicaba”, elogiou Paraná.

O Centro Recreativo Tia Dani
foi idealizado pela pedagoga Da-
niele Cristina Antonio Adão em
2021, ano em que a rede pública
para educação infantil não funci-
onava plenamente devido à pan-
demia. A pedagoga Daniele notou
a situação no bairro onde residia,

VVVVVOOOOOTTTTTOOOOO     DEDEDEDEDE     CONGRACONGRACONGRACONGRACONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Centro Recreativo é reconhecido por serviços à educação infantil
Jardim Esplanada, e decidiu ofe-
recer atendimento às crianças.

Atualmente, o Centro Recre-
ativo já é referência no bairro Pau-
licéoa e região por oferecer um
atendimento de qualidade em au-
xílio as famílias que precisam tra-
balhar e carecem de lugares onde
possam confiar seus filhos.

“Eu não tenho palavras para
descrever o meu carinho e a minha
gratidão aos senhores pais que têm
confiado, que têm depositado essa
credibilidade no nosso trabalho e
visto que é um trabalho sério, no
qual a gente está em busca de for-
mar essas crianças com o futuro
brilhante. A escola da Tia Dani não é
só cuidar, mas nós somos uma famí-
lia e eu tenho o custo de dizer essas
crianças para se sentir no ambiente
agradável, acolhedor, no ambiente
de paz”, agradeceu a pedagoga.

O Centro Recreativo “Tia

Paraná entregou Voto de Congratulações à
pedagoga Daniele Cristina Antonio Adão

Rubens Cardia

Dani” atende na Rua Zeferino
Bacchi, 248. O espaço conta com
sala de recepção/direção, salas
para berçários, maternais e jar-

dins, além de espaço externo com
brinquedos, banheiros e uma co-
zinha, onde são oferecidas as re-
feições às crianças e funcionários.
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Grupo de formadoras da Educação faz visita técnica
Objetivo foi conhecer o local e avaliar as necessidades para viabilizar futuras visitas para os professores da Rede Municipal em 2024

O secretário municipal da
Educação, Bruno Roza, esteve, ter-
ça (19), com as coordenadoras da
formação continuada da SME (Se-
crertaria Municipal de Educação)
Roberta Suarez Francini, Daniela
Farto, Kelly Mônaco Coletti e Pris-
cila Lima Ferreira na Reserva In-
dígena Guarani Rio Silveiras, em
Bertioga (SP), em visita técnica para
planejamento de ações para 2024.
O grupo foi conhecer o local e ava-
liar as necessidades para viabilizar
futuras visitas para os professores
da Rede Municipal em 2024 e sub-
sidiar as práticas nas escolas.

Priscila Lima Ferreira, coorde-
nadora de formação continuada
de Educação Física da SME e da
Semana do Brincar, destacou que
a visita busca dar continuidade ao
tema trabalhado nas escolas du-
rante 2023, Os Brincares Indíge-
nas no Cotidiano Escolar, que foi
proposto para a Semana do Brin-
car, realizada no mês de maio. “Fi-
zemos diversas ações durante o ano
todo com essa temática para apro-
ximar as comunidades escolares a
refletirem e desenvolverem ativida-
des sobre o brincar das diversas
práticas da cultura dos povos ori-

Fotos: Divulgação

ginários, e essa visita não só ser-
ve de encerramento para o ciclo
de ações que fizemos em 2023,
mas para já iniciarmos o planeja-
mento para o próximo ano”.

COMPROMISSO — O se-
cretário Bruno Roza explicou que a
visita faz parte de um compromis-
so da SME de combater visões de-
turpadas do indígena e abordar sua
cultura de uma maneira mais pró-
xima da realidade, buscando des-
mistificar visões estereotipadas. “É
uma oportunidade que vamos pro-
porcionar aos professores em 2024
de construir as próprias narrati-
vas sobre os povos originários e sua
cultura, para que esses saberes se-
jam multiplicados e passem a fazer
parte do cotidiano das escolas”.

A programação da visita téc-
nica contou com acolhida com café
da manhã seguido de uma trilha
educativa sobre a biodiversidade
da reserva onde a aldeia está situ-
ada. Na oportunidade, os guias da
visita, os indígenas e diretores da
Organização da Sociedade Civil
Coletivo e Ponto de Cultura Etno-
Cidade, Lu Ahamy Miri e Awa
Mbarete, compartilharam sobre a
relação dos povos originários com

As coordenadoras em educação continuada da SME,
Daniela Farto, Roberta Suarez Francini, Kelly Mônaco Coletti
e Priscila Lima Ferreira, com o secretário Bruno Roza O grupo teve contato com elementos típicos da cultura indígena

a natureza e falaram sobre a edu-
cação dentro do contexto indíge-
na. “Nas concepções indígenas de
infância, a educação das crianças
é feita no convívio coletivo, parti-
lhando com outras crianças, jovens,
adultos e idosos, e na circulação
pelos espaços sociais. As crianças
indígenas são incentivadas a ter
autonomia e independência desde
cedo, o que cria um senso de res-

ponsabilidade e autoconfiança que
serão importantes a vida toda.”

À tarde, foi oferecido um al-
moço coletivo, onde os partici-
pantes puderam ter contato com
a alimentação típica indígena,
seguido de grafismos corporais
dos visitantes, roda de conver-
sa que discutiu temas como o
marco temporal, o uso de tecno-
logias e educação, e o encerra-

mento contou com apresentação
de cantos e danças tradicionais.

ETNOCIDADE — O Coletivo
e Ponto de Cultura EtnoCidade é
uma organização que desempenha
um papel na acolhida e suporte a
indígenas que migraram ou circu-
lam na Região Metropolitana de
Campinas. Isso engloba estudantes
universitários indígenas aprovados
nos vestibulares da Universidade

Estadual de Campinas (Unicamp),
bem como indígenas residentes nas
cidades da região. Atualmente, o
EtnoCidade mantém uma casa sede
de acolhimento e intercâmbios. Suas
ações abrangem áreas assistenciais,
econômicas, sociais e culturais, pro-
movendo acesso, geração de renda,
proteção e promoção dos direitos de
cidadania e diversidade cultural
dos indígenas em contexto urbano.

As coordenadoras da formação continuada
da SME, junto com o secretário Bruno Roza,
durante explanação do Cacique Adolfo Guarani

Awa Mbarete foi um dos guias que
acompanhou o grupo da SME durante
a visita técnica a reserva indígena

Equipe da SME participou de roda de
conversa que discutiu assuntos como o marco
temporal, o uso de tecnologias e educação

Lu Ahamy Miri, diretora da EtnoCidade, OSC
que desempenha um papel na acolhida e
suporte a indígenas que migraram ou
circulam na Região Metropolitana de Campinas

O Cacique Adolfo Guarani durante
acolhida ao grupo da SME

O Cacique Adolfo Guarani em demonstração
sobre o uso de arco e flecha

O encerramento da vivência contou com
apresentação de cantos e danças tradicionais

Awa Mbarete com o secretário Bruno Roza
durante trilha educativa sobre a biodiversidade
da reserva onde a aldeia está situada
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Antes do ‘Achados’, havia João Chiarini
Indicação de 1953, de autoria do folclorista, demonstra a intenção de divulgar a história de Piracicaba a partir dos documentos da Câmara

Desde 2021, o Setor de Ges-
tão de Documentação e Arqui-
vo, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social,
divulga, semanalmente, a série
‘Achados do Arquivo’, em que
retrata episódios da vida cotidi-
ana da cidade a partir do incon-
tável material histórico produzi-
do e preservado na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba. Mas, num
passado já longínquo, houve
quem já via a necessidade de di-
vulgar esse acervo à população.

Em 18 de maio de 1953, a In-
dicação 38 foi protocolada, au-
tuada e recebeu a capa, onde se
lia, no espaço destinado ao as-
sunto: “Publicação, nos jornais,
documentos da Câmara Munici-
pal”. De autoria do vereador João
Chiarini, a propositura escanca-
rava a ideia em sua ementa:

“Propõe que se mande pu-
blicar papéis da Câmara nos
jornais locais”.

A seguir, o vereador deta-
lha a proposta:

“Sugerimos, ouvido o plená-
rio e na forma regimental, que o
senhor presidente determine à
chefia da secretaria, que se pu-
blique, na forma original e de as-
cendência de datas as ordens ré-
gias, papéis avulsos e atas da
Câmara, nos jornais locais”.

Consagrado intelectual da
época, Chiarini oferecia suas
justificativas:

“1. A Secretaria da Câmara
vem efetuando trabalhos de pa-
leografia nos nossos livros.

2. O aniversário da cidade
está aí e a publicação do precioso
material já encadernado, ajuda-
rá os pesquisadores e contribui-
rá para o esclarecimento das
mais amplas camadas da popula-
ção, no tocante a nossa história,
desde os seus primeiros dias.

3. Será, sem dúvida, uma
grande ajuda inicial da Mesa
da Câmara”.

No espírito da proposta está
a preocupação de João Chiarini
em auxiliar os pesquisadores e
levar informações da história da
cidade aos habitantes.

Na parte superior da folha
seguinte, há o despacho do pre-
sidente da Câmara, João Basí-
lio, onde, em 20 de maio, ele ex-
põe sua decisão:

“Autorizo as publicações,
desde que não acarrete aumento
de despesas para a Câmara, obe-
decidos os limites máximos que
tem ela direito, de conformidade
com os contratos existentes en-
tre o Legislativo e os jornais lo-
cais. Por outro lado, é de se aten-
der a que não ficará a Secretaria
da Câmara adstrita ao cumpri-
mento desta decisão, se houver
sobrecarga excessiva nos traba-
lhos a ela afetos. É de suma rele-
vância notar que, efetivamente,
pelo trabalho da Secretaria, até
agora realizados, merece ela elo-
giosas referências, porquanto
tem buscado formar um arqui-
vo-fichário, onde é possível o
estudo das atas e documentos
antigos de Piracicaba, ou melhor,
do município de Piracicaba”.

Dois aspectos se destacam
na manifestação do presiden-
te da Câmara.

O primeiro revela tratamento
secundário e de não prioridade ao
assunto. De início, a preocupação
não é com a necessidade e impor-
tância de se divulgar os documen-
tos históricos da Casa, mas de não
acarretar “aumento de despesas
para a Câmara” e também não atra-
palhar os trabalhos por ele consi-
derados realmente importantes, eis
que ele, o presidente, deixa claro
que pode ser feito o trabalho de
publicação do acervo, mas desde
que não houvesse “sobrecarga ex-
cessiva nos trabalhos a ela afetos”.

O segundo aspecto é que, ao
final do texto, o presidente afirma
que no arquivo é possível “o estudo
das atas e documentos antigos de
Piracicaba, ou melhor, do municí-
pio de Piracicaba”. Esse trecho re-
vela que desde aquela época, como
agora, a Câmara tem documentos
que contam a história não só dela,
mas da cidade como um todo.

Além da proposta em si e do
despacho do presidente, não há
mais nenhum registro quanto à
tramitação da propositura. Tam-
bém não é possível afirmar se a
ideia foi concretizada, com a pre-
tendida publicação nos jornais.

O que se sabe é que, ao longo
das décadas seguintes, em dife-
rentes momentos, houve a publi-
cação de atas, ofícios, propositu-
ras e demais documentos na im-
prensa local e, nos anos mais re-
centes, diversas matérias foram
feitas sobre os fatos históricos
documentados pela Câmara.

JOÃO CHIARINI – A In-
dicação 38 revela a personalida-
de desta figura indissociável da

cultura piracicabana ao longo do
Século 20. O vereador João Chia-
rini era um entusiasta do conhe-
cimento. Era um participante in-
cansável da vida intelectual, ar-
tística e política piracicabana.

Deixou, dentre tantas ou-
tras contribuições, um estudo
fundamental sobre um impor-
tante aspecto da cultura piraci-
cabana: “Cururu – reminiscên-
cias africanas no município de
Piracicaba” (1947), premiado
pelo Departamento de Cultura do
Estado e publicado na “Revista
do arquivo municipal”. É ainda
o fundador e ex-presidente a
Academia Piracicabana de Letras
(APL) e, em 1945, criou o Centro
de Folclore de Piracicaba.

Seria possível produzir ou-
tras tantas publicações do Acha-
dos do Arquivo para relatar al-
guns dos feitos de João Chiarini,
tamanha sua importância para a
preservação da cultura, folclore e
de tradições piracicabanas.

Lá em 1953, talvez Chiarini
não imaginasse que 70 anos de-
pois, agora em 2023, a Câmara
produzisse tanto sobre sua própria
história e, como resultado deste
processo, a história da própria ci-
dade de Piracicaba. Em pouco mais
de dois anos, a série Achados do
Arquivo já acumula quase uma
centena de publicações, além de
seis vídeos que estão na progra-
mação da TV Câmara. É uma pro-
dução consistente e continuada.

As matérias do ‘Achados’ são
acompanhadas da digitalização
em alta resolução do documento
original bem como de sua trans-
crição. Dessa forma, além de dar
à população o acesso aos docu-
mentos, é oferecida uma contex-

Vereador João Chiarini foi também intelectual,
folclorista e liderança da cidade

Acervo Cecílio Elias
Netto

tualização da época e os motivos
que levaram à sua elaboração.

O ‘Achados’ também é a ponta
do iceberg do que é o Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo da Câ-
mara, o qual mantém, no site da
Casa, o link do Acervo Histórico, com
uma frequente produção de coleções
especiais voltadas à reunir docu-
mentos e imagens sobre a cidade.

Aquilo que João Chiarini pen-
sou hoje é realizado cotidianamen-
te na Câmara de forma mais oti-
mizada e completa, o que é possí-
vel graças à utilização de disposi-
tivos criados pelos avanços tecno-
lógicos. Isso permite que a infor-
mação chegue de maneira mais
rápida e acessível, fazendo com que
os fatos históricos sejam conheci-
dos por cada vez mais pessoas.

A indicação de Chiarini é, por-
tanto, um achado do arquivo. Por
mais simples e corriqueiro que pu-
desse parecer há 70 anos, a inicia-
tiva do saudoso intelectual é atem-
poral, vai além de seu próprio tem-

po e mostra que o nobre vereador
tinha consciência do quanto os fa-
tos históricos são fundamentais
para fortalecer os tecidos sociais.

Era assim em 1953, conti-
nua assim em 2023.

Antes de existir a série Acha-
dos do Arquivo do Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo,
havia o vereador João Charini.

ACHADOS DO ARQUI-
VO – A série “Achados do Arqui-
vo” é uma parceria entre o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo e de Documen-
tação, e o Departamento de Co-
municação Social da Câmara
Municipal de Piracicaba. Ela traz
publicações semanais no site da
Câmara, às sextas-feiras, como
forma de tornar acessível ao pú-
blico as informações do acervo
do Legislativo. (Texto: Bruno
Didoné de Oliveira, servi-
dor do Setor de Gestão de
Documenação e Arquivo)
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1006042-53.2023.8.26.0451
Classe: Assunto: Execução de Título Extrajudicial - Nota Promissória.
Exequente: Nanc Holding & Participações Ltda. Executado: Axt Gestão
Empresarial Ltda. EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.PROCESSO
Nº 1006042-53.2023.8.26.0451O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara
Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Mauro Antoni-
ni, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) Axt Gestão Empresarial
Ltda., que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudi-
cial por parte de Nanc Holding &Participações Ltda, para o recebimen-
to de R$ 163.975,06 (Março/2023), decorrente de sete notas promis-
sórias emitidas e não pagas. Estando o réu em lugar ignorado, expe-
de-se o edital para que em 03 dias pague o débito, podendo no prazo
de 15 dias opor embargos ou reconhecer o crédito e comprovar o
depósito de 30%, incluindo custas e honorários de 10% (dez por
cento) e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais corrigi-
das, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 20supra, ficando
advertida de que no caso de revelia será nomeado curador especial.
Será o edital, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Piracicaba, aos 18 de dezembro de 2023.

GSN DO BRASIL METALURGICA LTDA torna público que recebeu
da SIMAP - Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente
de forma concomitante a Licença Prévia, Instalação e Operação
Nº 2023 - 508608 para atividade de fabricação de máquinas e
equipamentos para uso industrial específico não especificados
anteriormente, peças e acessórios, localizado(a) Rodovia Mar-
garida da Graça Martins, KM 16,761, Sertãozinho, Piracicaba/SP.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Eletrônico
nº 007/2023) pelo tipo Menor Preço por Lote. Objeto: contrata-
ção de empresa para aquisição de equipamentos de infor-
mática (notebooks, DockStations e Estação de trabalho). Esta
licitação será realizada nos dias 22 de dezembro de 2023, 08
e 10 de janeiro de 2024 pelo sistema eletrônico e-licitações
do Banco do Brasil, com acesso em www.licitacoes-e.com.br.
O Edital  completo encontra-se à disposição no si te
www.agencia.baciaspcj.org.br e no site www.comitespcj.org.br.
Eduardo Massuh Cury – Pregoeiro. Patrícia Gober de Agui-
ar Barufaldi – Diretora-Presidente em Exercício.

SRA. MARIA APARECIDA PRA-
DO DA SILVA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 81 anos,
filha dos finados Sr. Aleandro
Jeronimo Prado e da Sra. Di-
leta Verza, era viúva do Sr. Pau-
lo Mariano da Silva; deixa os
filhos: Daniel Mariano da Sil-
va, casado com a Sra. Telma
Queiroz de Almeida Silva; Ma-
ria Dileta da Silva Cazache,
casada com o Sr. Ismail Anto-
nio Cazache e Ana Paula Mari-
ano da Silva Pelissari, casa-
da com o Sr. Mauricio Rodrigo
Pelissari. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

SR. GENALVO MATIAS DOS
SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Charqueada, aos 68
anos de idade e era casado
com a Sra. Maria das Graças
Teles. Era filho do Sr. Jose Ma-
tias dos Santos e da Sra. Lin-
dinalva Maria da Conceição, fa-
lecidos. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto funebre
para a cidade de Charqueada
onde o seu sepultamento deu-
se ontem as 08:30hs, saindo
a urna mortuária do Velorio
Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemiterio Mu-
nicipal de Charqueada. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO CHIQUITO fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 74 anos de
idade e era filho do Sr. Pedro
Chiquito e da Sra. Ana leite da
Silva, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Ana Flavia Chiquito; Jesi-
ca Polliana Chiquito; Fabio Ale-
xandre Chiquito; Erica Fernan-
da Chiquito, já falecida. Deixa
ainda netos e demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as
14:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial Metro-
politano de Piracicaba - Sala
Diamante, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELAINE EVA DE CAMPOS
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 48 anos de
idade, era filha do Sr. Antonio
Jose de Campos e da Sra.
Doraci de Campos, falecidos.
Deixa os filhos: Jessica, Kau-
an, Ana Julia, Willian, Ana Pau-

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 95/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 95/2023,
Processo: 1388/2023, que tem por objeto a contratação de empresa para FORNECIMENTO
DE BICA CORRIDA DE RECICLADO DE CONSTRUÇÃO CIVIL - RCC.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 22/12/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 08/01/
2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 08/01/2024
Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publi-
ca por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito
a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 20 de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JULIO KIMINARI HASHI-
MOTO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 65 anos, filho do
Sr. Terutoshi Hashimoto, já fa-
lecido e da Sra. Kimura Reiko
Hashimoto, era casado com a
Sra. Cileide Aparecida Tonhi
Hashimoto; deixa a filha: Giu-
l ia Yumi Tonhi Hashimoto.
Deixa irmãos, demais familia-
res e amigos. O velório ocor-
reu ontem das 13h00 às
18h00 na sala “Rubi” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às
18h15 para a realização da
Cerimônia de Homenagens

Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JOSE LONGO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filho dos finados
Sr. Atilio Longo e da Sra. Virgi-
nia Jardi, era casado com a Sra.
Maria Cleuza Bortoleto Longo;
deixa os filhos: João Jose Lon-
go Junior e Susana Aparecida
Longo Prando, casada com o
Sr. Antonio Henrique Prando.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da

Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WLADEMIR LUIZ DA SILVA
faleceu anteontem, na cidade
de Bauru/SP, contava 56 anos,
filho dos finados Sr. Airton Ce-
lestino da Silva e da Sra. Jan-
dira Terezinha Rodrigues da
Silva. Deixa irmão, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
la, Gabriel, Gabriele, Manue-
le, Kimberli. Deixa ainda de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 13:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 01,
seguindo para o Cemiterio
Municipal de Vila Rezende. Á
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JERONYMO ROSALES fale-
ceu anteontem na cidade de
Limeira, aos 88 anos de idade
e era casado com a Sra. Hele-
na Maria Rosales. Era filho dos
finados Sr. Antonio Rosales e
da Sra. Maria Cosenza. Deixou
os filhos: Adilson Aparecido
Rosales casado com Marizilda
Valentina Moro Rosales e Ana
Maria Rosales. Deixa ainda 05
netos, 01 bisneto, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem 16:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Iracemá-
polis, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Iracemápo-
lis. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM CLAUDEVAN CLAUDI-
NO DA SILVA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 35 anos de idade e era fi-
lho do Sr. Jose Claudino da Sil-
va e da Sra. Carmelita Mar-
ques da Silva. Deixa ainda Ir-
mãos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as  16:00hs, saindo
a urna mortuária do Velorio
Municipal de Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
miterio Municipal da Vila Rezen-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. WANDA SOARES BELLON
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 88 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Sergio
Bellon, era filha do Sr. Jose
Martinho Soares da Silva e da
Sra. Amelia Medeia, falecidos.
Deixou as filhas: Irineia Apare-
cida Bellon Lordello casada
com Marcos Jundi Lordello;
Maria Cristina Bellon, já faleci-
da; foi casada com Paulo Fran-
cisco Navarri; Maria Lucia Be-
llon casada com Fernando An-
tonio Paula da Motta; Renata
Bellon casada com Alexandre
Henrique Bicudo da Silva. Dei-
xa ainda netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição – Sala
A, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. Á
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ALESSANDRA PEREIRA
JESUINO faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 45
anos de idade, era casada com
o Sr. Daniel Pereira Jesuino, era
filha do Sr. Orestes Pereira e da
Sra. Jacira Aparecida da Silva
Pereira. Deixa as filhas: Lua-

na Pereira de Toledo, casada
com Carlos Eduardo Bueno de
Toledo e Laura Pereira Jesui-
no. deixa uma neta: Beatriz.
Deixa ainda demais familia-
res. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição – Sala D, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES FA-
ZANARO DEGASPARI, Faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 90 anos de idade e era viú-
va do Sr. Jose Degaspari.  Era
filha do  Sr. Mariano Fazanaro e
da Sra. Luiza Pollo, falecidos.
Deixa os filhos: Ismael Degas-
pari, Samuel Degaspari, Jona-
tas Degaspari, Israel Degaspa-
ri, Raquel Degaspari e Daniel
Degaspari. Deixa genro, noras,
netos e bisnetos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje ás 10:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição – sala A, seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério Municipal de Iracemápo-
lis. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Chegada do Papai Noel e Estação
decorada movimentam o sábado
Oficialmente, no sábado (16), Rio das Pedras registrou o início do clima
de Natal no Município, com abertura da decoração na antiga Estação
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Formaturas dos 5º e 9º anos fecham o mês de dezembro

O sábado marcou oficialmente
o início do clima de natal em Rio
das Pedras. Os eventos da chegada
do Papai Noel e a abertura da deco-
ração na antiga Estação Ferroviá-

ria movimentaram a cidade. Num
primeiro momento, uma união en-
tre Prefeitura e o grupo de motoci-
clistas “Só os que Rodam” percorre-
ram praticamente todos os bairros

com motos que se transformaram
em trenós. E, na sequencia, o desfile
chegou à inédita Casa do Papai Noel
montada na antiga Estação da So-
rocabana, onde centenas de famí-

lias compareceram para conhecer
o local e também fazerem fotos com
o personagem. A atração seguiu
aberta para que mais pessoas pu-
dessem conhecer até ontem (20).

Participação de motociclistas foi especial Na Estação da Sorocabana, exposição dá o clima

Fotos: Divulgação

As escolas municipais entra-
ram na reta final das suas for-
maturas. Após fazer as formatu-
ras de todas as escolas infantis
da fase II e a maior parte dos 5º
anos, a semana entre 18 e 22 de

dezembro traz as formaturas dos
9º anos e ainda alguns 5º. Assim
como nas outras semanas as ce-
lebrações estão lotando o Centro
Pedagógico todas as noites da
semana onde pais e famílias or-

gulhosas vão para participar des-
te momento especial de seus fi-
lhos. Cada escola pode personali-
zar a formatura trazendo coisas
do dia a dia da escola e a escola
Immaculada Grecco Civolani ino-

vou trazendo a apresentação de
Capoeira para o palco. O projeto
Capoeira Moriá Brasil traz aulas
gratuitas para as crianças e ado-
lescentes do bairro e ganhou lu-
gar de destaque na apresentação.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

Os atendidos pelo projeto Es-
paço Amigo tiveram um almoço
especial de final de ano fornecido
pela Prefeitura de Rio das Pedras.
No dia 14 de dezembro cerca de 100
crianças e adolescentes atendidos
pelo projeto foram até o Pesqueiro
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Almoço especial de
confraternização

e restaurante 7 barrocas para po-
derem confraternizar e já fazer pla-
nos pra o próximo ano. Os alunos
que regularmente tem aulas de re-
forço escolar, inglês, musicalização,
capoeira e outros aproveitaram o
cenário para brincar e se divertir.

SSSSSEMEMEMEMEM     PROBLEMASPROBLEMASPROBLEMASPROBLEMASPROBLEMAS

Princípio de incêndio
controlado em escola

Felizmente, foi tudo controlado

Divulgação

A Escola Ignes Brioschi Rubim
teve um princípio de incêndio que
roi rapidamente contido pelos
bombeiros. A ocorrência aconteceu
dia 15 de dezembro, sexta feira.por
volta do meio dia.

As folhas secas caídas no te-
lhado da escola pegaram fogo por
aquecimento de fios elétricos soma-
dos ao dia extremamente quente.
A direção da escola notou apenas
um cheiro de fumaça no ar, mas

quando foi avisada do que estava
acontecendo, rapidamente chamou
os bombeiros e retirou alunos e
funcionários do local. Curiosamen-
te os alunos do 5º ano da escola
tinham participado do curso de
prevenção de incêndios com os
bombeiros na mesma semana do
ocorrido. E também curiosamente,
no mesmo dia, aconteceu a forma-
tura dos alunos que não foi preju-
dicada em nada pelo acontecido.
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Corporação Charqueadense apresenta-se na cidade
Como parte das festividades

de Natal organizadas pela Se-
cretaria de Cultura, esteve a
apresentação da Corporação
Musical Charqueadense. Os jo-
vens músicos trouxeram uma
apresentação que misturava vári-
os estilos musicais e empolgaram
os expectadores no domingo a
noite. De ritmos tradicionais bra-
sileiros a músicas pop e claro pas-
sando por temas natalinos ós rit-
mos encheram a antiga estação de
trem de sorrisos e alegria.

Fotos: Divulgação
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Guarda Civil arrecada
mais de 4.000 brinquedos

Um sucesso, assim que pode
ser descrita a primeira campa-
nha de Natal da Guarda Civil
Municipal. A corporação resol-
veu ser mais ativa e participati-
va na vida da sociedade e pra
isso organizou uma campanha de
doação de brinquedos que espa-
lhou mais de 50 pontos de arre-
cadação pelo comércio e empre-
sas de Rio das Pedras. Além dos

pontos de doação os Guardas fo-
ram até escolas particulares da
cidade conversando e expondo a
boa ação que estava acontecendo.
De imediato todos os lugares visi-
tados abraçaram a idéia e já co-
meçaram a arrecadar brinquedos
novos e usados em bom estado que
foram separados, embrulhados e
serão entregues às crianças da
cidade no dia 25 de dezembro.
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